

CENTRAL DE BOLIVIA





Johnson planteó condiciones básicas para lograr la paz en Medio Oriente son resumió en las palabras si-guientes "los cinco grándes prin-cipios" en el los que dijo deberfa basarse la paz en la zona de la crisis;

s JOHN M. HIGHTOWER
ASHINGTON, 19 (AP) - EI
Mente Johnson presentó hoy
piese de cinco puntos para i
me el Medio Oriente que colospoy diplomático de los Es
tunidos a Israel frente al rescio de Rusia a los Estados facomo consecuencia de la gueiraelf-árabe, Este es el coto de los que promete ser
lirga batalla; el Presidente
do las exigencias sordéta
bes de un retiro inmediato
si herzas israelfes de los te
subrezas israelfes de los te
cos conquistados como conepara la solución pacífica
tucha.

La mayor parte del discurso,
residencial, sin embargo, estuvo
redicado al Medio Oriente, Johncitális.

seon del Primer Ministro so-co Alexei N. Kosygin, para no "adopten un punto de vis-gido en estos asuntos". hason asumió la iniciativa con eclaración pública formulada 800 educadores reunidos an

CONFERENCIA DEL PREMIER INGLES Y CH.DE GAULLE

Dia gran dificultad parecía hatarse entre ellos: Mien-s convenían en que las cua-grandes potencias encara-un arregio de la paz en el dio Oriente, el estadista nces parecía menos inclina-que Wilson a que las nego-ciones se celebren dentro âmbito de las Naciones Uni-s.

En la conferencia de alcance modal, los dos líderes euro-sos evaluaron las implica-mes que podría tener el pri-er ensayo de una bomba ter-nocelar realizado por la Chi-comunista y la forma en que Estados Unidos se ven cada 2 más envueltos en la guerra

En Asamblea General de la ONU

Kosygin pidió que la ONU condene a Israel como "agresor" de árabes

Solicitó también que la ONU ordene a Israel el retiro in-mediato de sus tropas de territorios árabes.- Advirtió que el conflicto en el Medio Oriente podría conducir a una guerra nuclear.- Acusación a EE.UU.

POR WILLIAM L. RYAN

NACIONES UNIDAS, 19 (AP).- El Primer Ministro Alexei N. Kosygin soliciló hoy de la Asamblea General de las Naciones Unidas que condene a Israel como agresor contra los àrabes y que ordene a los raelles la retirada inmediata de todas sus fuerzas del territorio ára-be.

raelies la retiraca inmediata de locas sucheras de la seria de la organización internacional acusó a los Estados Unidos de haber alentado a Israel a guerrear contra los árabes, prometió el apoyo soviético para la causa árabe y advirtió a los miembros de las N.U. que el mundo estaba atento para ver si la organización era "capaz" de rechazar la agresión. Kosygin habío una hora después de que el Presidente Johnson, en Washington, hizo una importante declaración política encareciendo la cooperación internacional en la busca de la paz en el Medio Oriente. Se llegó hoy así a una confrontación indirecta entre los líderes de las dos naciones más poderosas del mundo.

El jefe soviético previno que el conflicto en el Medio Oriente podría conducir a una guerra nuclear. Presentó una resolución, que persigue la condena de Israel, su retirada de los territorios árabes y la restitución por Israel a los árabes "en el periodo de tiempo más corto posible de todos los daños causados por su agresión contra la R.A.U."

La resolución de Kosygin pide a la Asamblea que "adopte por su parte medidas inmediatas efectivas para eliminar todas las consecuencias de la agresión cometida por Israel".

REPLICA DE ISRAEL

Israel replico, sin pèrdida de tiempo, en forma directa despuès de haberse desvanecido los aplausos que acogieron el discurso de Kosygin que duraren aproximadamente un minuto, El ministro israeli de relaciones exteriores, Abba Eban, dijo que todas las dificultades de Israel estaban agravadas por "Aa política desequilibrada de la Unido Soviética" "La Unión Soviética durante 15 años ha sido infiel "a las responsabilidades que tiene como gran potencia", dijo. Afiadió: "La carga le pesa considerablemente. Ha contribuido mucho a la tensión en la vida del Medio Oriento.

ACUSACION A EF.UU.

Kosygin atacô la política extranjera de los Estados Unidos, virtualmente en todas las zonas de fensión en el mundo, desde Vietnam a Cuba, pero reservo sus censuras más aceradas para los papeles de SERULY Y la Cran Tevidan en el drama de la victoria relámpago de Israel sobre los árabes a primeros de este mes.

"El agresor, Israel, se halla en estado de embriaguez militar atimó el Primer Ministro soviético.

Kosygin formulo una "demanda categórica" para que todas las fuerzas israelles sea retiradas de la zona del Canal de Suez y de los demás territorios ocupados, a fin de que pueda crearse un clima favorable para el establecimiento de la paz en el Medio Oriente.

"Unicamente la retirada de las fuerzas Israelles, de los territorios incautados puede cambiar la situación en favor de un mejoramiento general y de la creación de las condiciones de paz en el Medio Oriente", dio Kosygin. Subrayó que la Unión Soviética "adoptará todas las medidas de que es capaz tanto en las Naciones Unidas como tuera de la organización a fin de lograr la eliminación de las consecuencias de la agresión y promover el establecimiento de una paz duradera en la región".

La declaración de Kosygin abarcó la totalidad del vasto panoramia dividida. Negó que la "Unión Soviética fuese enemiga de Israeli" pero afirmó que estaba contra la "política agresiva" de Israel.

pero afirmó que estaba contra la "política agresiva" de Israel.

EL DERCHO DE ISRAEL A EXISTIR
Kosygin convino con el Presidente Johnson en un punto; Que Israel tiene derecho a existir. El Presidente norteamericano había dicho en Washington que deben ser reconocidos los derechos fundamentales de todas las naciones de la CALLA.

El lider soviético dijo que la U.R.S.S. sostiene que "cada pueblo disfruta el derecho de establecer un Establem propio". Agregó que de acuerdo con esta base los restabadem injudo su actud ante Israel cuando adquirió categoría de Estado en 1948, y "gutada por esta política fundamental, la Union Soviética establecio más tarde relaciones diplomáticas con Siviética establecia a laborar con otros países para llegar a la paz no el Medio Oriente, pero observó que "mucho depende de los esfuerzos de las grandes potencias".

PELIGRO DE GUERRA NUCLEAR
El Primer Soviético dijo que sería bueno que si las delegaciones de
las grandes potencias "Mallasen un lenguaje común a fin de tomar decistones que sirvieran los intereses de la paz en el Medio Oriente asi
como los intereses de la paz universa!".
Ninguna nación desea la guerra, "dijo Kosygin, "nadie duda que si
estalla una nueva contienda mundial, conducirá inevitablemente a una
guerra nuclear".
El estalistis soviético mantiestó que "se deberfa tener en cuenta

estatia una morriguera proportio manifestó que "se debería tener en cuenta El estadista soviético manifestó que "se debería tener en cuenta que la continuada guerra en esta región (Vietnam) está cargado del te-rrible peligro de desembocar en un choque militar mayor entre las sociencias.



El Premier ruso Alexei Kosygin inicé en la ONU su campaña para lograr que Israel sea de-clarado agresor y desocupe los territorios árabes que actual-mente dominan sus tropas.

Kosygin rechazó invitación del Pdte. L.Johnson

"WASHINGTON, 19 (AP) - Se informó esta noche que el Pri-mer Ministro Soviético Alexei Ko-sygin comunicó al Presidente John-son que no le es posible en estos momentos aceptar la invitación del mandatario para visitarlo,

Funcionarios del Gobierno di-jeron que Kosygin explicé en su respuesta a través de canales di-plornáticos que vino a los Estados Unidos para asistir a la sesión especial de la Asamblea General de de las Naciones Unidas que se o-cupa de la crisis del Medio O-riente y no con el propósito de vi-sitar a funcionarios norteameri-canos.

Se dijo que Johnson lamentó la decisión de Kosygin.

Sin embargo, por lo que ha po-dido determinarse esta noche la invitación del Presidente continúa en ple, y si el Primer Ministro sovietico estuviese más adelan-te en condiciones de entrevistar-se con Johnson la reunión todavía podría arreglarse, dijeron los fun-ctionarios.

Nasser asumió totalidad de los poderes en Egipto

mir la jefatura directa del Gobierno y del partido político finico del pals.

El Primer Ministro Mohammed Sidky fue relegado al cargo de Vi. ce Primer Ministro y Nasser tonda la vez que retuvo la jefatura del estado, en una secuela de la desastrosa guerra con Israel.

En el nuevo Gobierno an itale de la desastrosa guerra con Israel.

En el nuevo Gobierno han sido nombrados cuatro nuevos vice ministro, res de los cuales eran vicepresidentes en el Gobierno anterior, cargos que presumiblemente retendrán.

El cuarto Vice Presidente, el mariscal de campo Abdel Hakim Amer, dimitió hace diez días, Nasser se posesionó asfímismo de la secretaria general de la Unión Socialista Arabe, el único partido político de Egipto.

El ex jefe del partido, All Sabry, fue nombrado también vice ministro, ve ministros de Tabajo, Educación, agricultura y Enseñanza Superior. Como sucesor suyo hace diez días anunció su decisión de renunciar, rechió el título adicional de vice primer ministro.

El ex primer ministro Suleiman relibió el cargo de vice primer ministro.

EL CAIRO, 19 (AP). El Presidente Gamal Abdel Nasser reforzò hoy su control sobre Egipto al assimi la jefatura directa del Goblerno y del partido político finico del partido político finico del perimer Ministro Mohammed Sidky fue relegado al cargo de Vice Primer Ministro y Nasser tomó a lugar al frente del Gobierno a la vez que retuvo la jefatura del castado, en una secuela de la desastorsa guerra con Israel. En el mevo Gobierno han sido

Al comentar los cambios del Gabinete, el autorizado diario "Al Ahram" dice que tienen como ob-jetivo "la movilización total de todo el potencial de la nación".

El diario "El Ahram", de El Cairo, publicó el 13 de junio esta fotográfio, sosteniendo que muestra un hogar de jávenes alcanzados por una bamba napalm arrojada por avienes israelíes después de producido el cese de fuego. El diario dilo que los jávenes alojados habian sido evacuados solo pecas horas antes del ataque. El hogar juvenil se halla a unos acho klámetros al norte de Ismailio, en el camino a Port Said. (AP Wirephoto) Se planteó en la OEA acción política común para evitar infiltración cubana

"PRIMERO El reconocimiento del derecho a la vida nacional; "SEGUNDO - Justicia para los

refugiados. "TERCERO - Paso marítimo

mentista.
"Y QUINTO - Independencia po-lítica e integridad territoria pa-ra todos.

WASHINGTON, 19 (AP). Venezuela pidió hoy la adopción de una acción política común" de las naciones americanas para enfrentar el "peligroreal, cierto y serio" que constituyen las actividades revivas auspiciadas por el régimen cubano del Primer Ministro Fidel Castro.

El Embajador venezolano Pedro Paris Montesinos pidió la acción por parte de la Organización de los Estados Americanos inmediatamente después de iniciarse la duodécima reunión consultiva de ministros de relaciones exteriores, iniciada a nivel de representantes especiales de estos.

El Brasil, aún cuado no por razones políticas, vino en rápido apoyo de Venezuela y dijo que sil DEA no actía con celeridad dañaría su propia estructura y sus características institucionales.

Las palabras del representante brasileño linar penna Marinho entraron en una crítica indirecta a los lentos procedimientos de la OEA.

Chile pareció compartir la posición brasileña al

Chile pareció compartir la posición brasileña al afirmar que no se necesitaba una acción dilatoria, i"La denuncia de Venezuela está lo suficientemen-te probada como para que se requiera el envío de

una comisión a substanciaria, "dijo el represen-tante chileno Alejandro Magnet.
"Sin embargo", agregó, "si un país como Vene-zuela, con el cual mantenemos relaciones especia-les desea ese procedimiento, no vamos a ser noso-tros los que nos pongamos a ello".
Al abandonar la reunión Paris Montesinos dijo que lo que su país deseaba es levantar un caso ju-ridicamente incuestionable y que para ello es nece-saría la acción investigadora de la OEA.

La decisión de enviar el grupo a Venezuela se hizo por unanimidad. París Montesinos había hecho más flexible la posición de su país al aceptar que la conferencia "determine el número de sus inte-grantes."

Antes había habido informaciones de que demanda-rá la formación de grupo investigador de cinco paí-ses, pero que ante las dificultades para integrario-pudiera convenirse una comisión tripartida. "Tres o cinco miembros no alteran el fondo de las cosas," dijo París Montesino a los correspon-sales.



El éxito de la prueba termonuclear de China roja sorprendió a los especialistas de todo el mundo

PARIS, 19 (AFP)-El espectacular éxito de China Popular, al hacer

PARIS, 19 (AFP)- El espectacular vaccente estallar una homba termonuclear, sorprendió de nuevo a los especialistas de todo el mundo.

La sorpresa ha sido ocasionada por la rapidez con que los chinos alcanzaron ese resultado. En lo que respecta al campo nuclear, el mundo ha ido de sorpresa en sorpresa en cuanto a China.

La primera explosión nuclear china el 16 de Octubre de 1964 constituyó una sorpresa, debido a que la bomba experimentada no utiliza plutonio (procedimento clásico seguido por las otras potencias nucleares), sino uranio enriquecido. La tercera explosión nuclear china (9 de Mayo de 1966) produjo otra sorpresa, por contener el artefacto experimentado elementos termonucleares. La bomba estala "reforzada".

Fin la cuarta explosión (27 de Octubre de 1966), nueva sorpresa; la bomba estada temica, antes de estallar había sido transportada por un cohete de medio alcance.

Pekín el primer reactor atômico y el gobierno chino lanzô un plan de doce años para "el desarrollo de la ciencia y de la tecnología con preferencia exclusiva de tres sectores; energá nuclear, elec-trotécnia y tecnología de la pro-misión.

trotécnia y tecnología de la pro-pulsión.
En diez años, China Popular construyó varios reactores nuclea-res. El primero fabricado en su totalidad por China- fue instalado en 1960, en la universidad de Man-kin. Otros fueron concebidos en las provincias de Wuham, Chensi, Kirin, etc.

Kirin, etc.

Los mayores exitos de China fueron alcanzados en la construcción de una planta isotópica, cerca de Lantcheu, al norte de China Central que costó cerca de mil millones y medio de dólares.

millones y medio de dólares.

e set immerso esfuerzo no fattaron los "cerebros". En los fittimos diez años fueron instalados en China Popular 40 centros de estudios nucleares y China recuperó" a eminentes físicos chinos formados en occidente.

Entre éstos se conocen unos quince, Los más famosos son Chien San- Chiang, quien trabajó en el "College de France" con Joliot Curle, presentando una tesis de doctorado en París durante la

También causó asombro la quinta explosión nuclear China, el 27
de Diciembre de 1966. La bomba
utilizada tuvo una potencia de varios centenares de kilotones (la
bomba de Hiroshima tenfa 15 kilotones) y contenfa uranio 257.
Este 17 de Junio, la explosión
de la primera bomba termonuclear China sorprendió incluso a
los más expertos y mejor informados técnicos norteamericanos.
En el comunicado oficial difundido por la agencia China Nueva, en el que se anuncia el ensayo
de la bomba "H". la primera
frase proporciona una una revelación y, al mismo tiempo, una explicación.
Se direc "El Presidente Mao.

rase proportions, all mismo tiempo, una pitcación.

Se dice: "El Presidente Mao Tse Tung señaló ya en Junio de 1958; "Yo creo que seremos capaces de producir bombas atómicas y bombas "H" de aquí a diez

paces de producir bombas atomicas y bombas (HI") de aquí a diez años".

La predicción se cumplió con rigurosa precisión y pese a la interrupción, pocos mesos más tarde, de la ayuda soviética a China en el campo nuclear. En 1959, según Pekín, la URSS se negó a proporcionar a China un modelo de bomba atómica.

Resulta, pues, evidente, que China Popular decidió en 1958 "dar en máximo" para conseguir sus objetivos. Diez años de estuerzos se vieron coronados por el exito; consiguieron crear una bomba "H" china.

Decir diez años de esfuerzos no significa que China comenzase a interesarse por la energía atómica hasta 1958. En Abril de 1955 se cred en Pekín el Instituto de Energía Atómica.

La investigación acerca de materiales fisibles y fusibles, urando y mineral de lepliodita para la fabricación del littoya comenzó, anteriormiente en China; impulsada por los soviéticos que buscaban afanosamente esas materias primas en todos los países "amigos".

terias primas en todos los países "amigos".

La primera forma de cooperación soviético-china en el campo nuclear fue la creación de una sociedad mixta de prospección y de explotación de metales no ferrosos y raros, en el Sinkiang...

Hasta finales de 1958, la Unión Soviética envió numerosos técnicos atómicos a China. A su vez, numerosos físicos chinos hicieron prácticas en la URSS.

Después de la muerte de Stalin, en Marzo de 1953, (a cuyos fuerales asistió, Chien-San Chiang, considerado como el "padre" de las bombas nucleares chinas, Lettres Malenkov prometió a China máxima ayuda en el campo nuclear.

na máxima ayuda en el campo nuclear.

China recibió entonces sus primeros reactores nucleares para investigaciones, en materia fisible para hacerlos funcionar.

Un poco más tarde, bajo el Impulso del gran científico atómico soviético, Igor Kurchatov que falletó víctima de un edneer se emprendieron en China los primeros trabajos para la construcción de una planta de separación de isótopos es decir, para la fabricación de urando enriquecido. Los soviéticos no pueden perdonárselo...

sovieticos no pueden perdonar-selo... Al terminar la guerra de Corea, China empezò a lanzar un llama-do general a los físicos chinos que trabajaban en los laboratorios extranjeros: En Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, etc. Estos físicos iban a desempe-har un papel decisivo en el de-sarrello de la industria y en los centros de investigaciones nuclea-res chinos.

hinos. 1958 empező a funcionar en

NUEVO PRODUCTO Elimina Rápidamente El Ahogo del Asma

c referredad del ASMA tiene su gen en estados de sensibilidad alèr-a, tóxica, en estados tensionales, etc.-to acuas del atoque o ahogo asmático la inflamación de los bronquios que duce el diámetro de los mismos e pide el libre y el normal paso del re-

NEOASMA Acaba cop el Asma

ocupación de Francia por Alema-nia..
Otro físico chino, Tsien Hsu-Chen, que regresó a china en 1953, trabajó mucho tempo en las mejores universidades de Nor-

las mejores universidades de Nor-teamèrica.

Wang Kan-Chang, que fue Vi-cedirector del Instituto de Inves-tigaciones Nucleares de los pafses orientales en Dubna, al norte de Moscù, ocupò también el puesto de Director Adjunto del Instituto de Investigaciones Nucleares de Pekín.

Estas dos ciudades son consi-deradas los focos más peligrosos, en potencia, de una posible acción subversiva. Esas son, según las fuentes, las primeras constataciones arrojadas por el examen de los documentos

principales responsables de la industria nuclear china, especialmente en pl campo de la producción de elementos radiactivos. Wu Yu-Hsun, jefe del Departamento de Física, Matemáticas y Química en la Academia de Ciencias de Pekín, hizo un doctorado de física en la universidad de Chicago.

de física en la universidad de Chicago.

En diez años la China de Mao usando todos los medios, obtuvo de modo deliberado y obstinado, materias primas, instalaciones nucleares y físicos eminentes. Y esto con una finalidad muy precisa revelada ayer con el comunicado oficial de la agencia China Nueva. Ahf está el secreto del fixito nuclear chino.

SE INCENDIO UN TANQUERO SUECO

NUEVA YORK, 19 (AP)- La tri-dación de 39 miembros de un NUEVA YORK, 19 (AP)- La tripulación de 39 miembros de un
tanquero sueco incendiado abandono de la tripulación de la barce en el atlantico a unas
800 millas de las Bermudas, aver
pero fue rescatada 12 horas mástarde por un navío de salvamento
con ayuda de la fuerza aérea de
10s Estados Unidos.
El serviclo de guardacostas dijo que el tanquero "Emvingaternstroem" comunicó por racifo
a primera hora de hoy que un
treendio en la sala de máquinas
obligaba a la tripulación a abandolas Bermudas.
Siete hora de hoy que un
tarde a tripulación a abandolas Bermudas.
Siete horas más tarde, un avión
de la base Kindley de la fuerza
aérea norteamericana, en Bermuda, divisó a los tripulantes en
cuatro botes salvavidas y dos paracadistas se lanzaron con suagua.

Movimientos comunistas disponen de 20 a 30 mil militantes en Argentina

BUENOS AIRES, 19 (AF) Fruen-tes responsables estimaron hoy que los movimientos comunistas o de la extrema izquierda que sub-sisten en la Argentina, pese a la prohibición legal, disponen entre 20 y 30.000 militantes, 20 y 30.000 militantes.

Esas fuentes admitieron que las células que simpatizan con la idea de desatar una campaña terrorisato de establecer focos guerrilleros existirían en todas las cludedes del país -pero en especial, en Córdoba, una ciudad industrial del centro de la Argentina y en Tucumán, la capital de la provincia azucarera del mismo nombre.

Según apreciaciones del Servicio de Inteligencia del Ejército
(SIE), la extrema izquierda latinoamericana no consideraria práctico, en las circunstancias actuales
abrir un frente guerrillero en la
Argentina, que se iría a agregar
a los frentes de Venezuela, Colombia, Perú, Brasil y Bolivia,
Sin embargo, los combates y el
estado de sitto impuesto en Bo-

III NOVEDAD NOVEDAD

LIQUID CARBONIC DE BOLIVIA

CASCOS PARA MINEROS CASCOS PARA MOTOCICLISTAS MASCARAS CONTRA POLVO LENTES DE SEGURIDAD LENTES DE SOLDADOR

de la afamada marca ISS Overseas de 🗤

COCHABAMBA España 5927 Teléf. 4660

Casilla 843

incautados la semana pasada después de la detención en Córdoba de los seis miembros (entre ellos una mujer) de una célula de extrema izquierda. Los textos, en código, son difficiles de descifrar. Según la policía, los activistas disponían de un arsenal de armas de fabricación soviética y checoslovaca y de una suma de dinero de alrededor de dos millones de dólares. CEMENTO PORTLAND ach Entrega inmediata

VENTAS POR MAYOR Y MENOR INTERMA

Médicos.

Dr. RENE PORCEL GALLO

ado en la escuela del Profesor Tato (Ar-ubdirector del grupo Latinoa mericano para de la Audición y el equilibrio. UNCIONAL DEL OIDO, Logo y Audiome-Liminar y Supraliminar, CIRUGIA RINOSI-CIRUGIA FUNCIONAL DEL OIDO, Logo y Audio tria tonai; Liminar y Supraliminar, CIRUGIA RING NUSOFARINGEA. Consultorio: Plaza Murillo Edif. Cine París Ier, p Oficina 8. Hrs. 14-16-30

Dr. JOSE PORTUGAL P.

Estudios y prácticas de especialización en el exterior. Ginecología - Obstetricia - Cirugia General de Urgencia. Consultorio: México 1744. Telef. 20378. Telef. Dom. 2562. Consultas de 11 a 12 y de 17 a 19 Hrs.

Dr. JUAN MANUEL CABA M.

Especializado en el exterior,
Consultorio y domicillo: México 1744 (al lado del Coli-seo Cerrado).
Consultas de 10 a 12 y 14 a 17 hrs.
Telef. 20378 - 25137.

Dr. Alejandro Comejo C. - Cardiología Dr. Alejandro Comejo C. - Cardiología Dr. Aleides Bocangel P. - Ciruglia General Dr. Radi Chevaria A Consulvaria A Payor reservar hora telf. 26118. Consultas de 15 a 20 horas

Or. FELIX SAUNERO R. GINECOLOGO OBSTETRA ESPECIALISTA

Ex-Residente del Haspital de Gineco-obsettrica Nº 1 de México D.F. Atención Prenatai, Partos, Enfermeda-des de señoras, Consultas en Belisario Salinas 28 (Entre Av. 6 de Agosto y Av. Arce) Hrs. de 4 a 7. Telf. 1103 y 2022.

Dr. FAUSTO SALINAS RUIZ

MEDICO DE NINOS Consultorio: Losyza 167. Casa Arauco Prado (altos) Tel. 20466. Domicilio: Cinneros 1264 (Miraflores) Telf. 25493

Dr. JORGE ARRATIA LOZA Especializado en Europa, Esporiector del Hospital di Catavi, ex-jefe Fundador del Servicio de Traumatología Ortopedia del Interno.

Dra. URSULA BECK

Médico especialista en Clrugia, Ginecología y Obste-tricia. Estudios y especialización en Alemania. Consultas: Lunes a Viemes de 9 y 30 a 12. Consulto-rio Plaza Franz Tamayo 1931. Teléfonop 22073 - 23932.

Dr. CESAR MORENO ACHAVAL

Dr. RONALD A. HARTMANN LAVADENZ

Siete años de especialización en Hospitales de Estados Unidos. Consultorio Belisario Salinas esquina Andrés Muñoz Nº 2394. Teléfonos 27194 - 21944

Dr. JOSE MONTES SAENZ

Estudios de especialización en Europa. Consultorio: Juan de la Riva 1413 (altos) Hrs. 14.30 a 18.- Telf. 22035. Dom. 23058.

-DR. AURELIO MELEAN LOPEZ

MEDICITA DE AVIACION

Cursos de especialización en México, en la Facultad
de Medicina, Sección estudios Superiores. Congreso y

Seminario de Medicina, de Aviación en Washington,
Oxiaboma y Pensacola Florida, Cochabamba, Calle
Jordan No. 1982, Teléfono 1755.

Dr. ARMANDO CHÓQUE INCLAN

ESPECIALISTA TITULADO
Cirugia Órtopédica Traumatología y Recuperación
Funcional.
Instituto O Rizzele, Bologna, Royal Nat. Orthopaedics
Instituto O Rizzele, Bologna, Royal Nat. Orthopaedics
Afecciones congénitas y adquiridas de columna cadéra,
miembros, etc. Fracturas, Juxaciones, esquirces.
Consultorio Edif. Cine Scala 5º Piso Ascensor Telefa.
27816 y 22746 ilsa. 17 a 20. Casilla 3794.

Profesional Dr. CIRO ZABALA RIBERA

Especializado en el exterior, Enfermedades y cirugia de NARIZ, OIDOS y GARGANTA, Enfermedades OTONEU-ROLOGICAS, MERTIGOS, MAREOS, Medición y profesia de la SORDERA.

Dr. CLIVE HERRERA R.

163.
CIRUGIA ORTOPEDICA, TRAUMATOLOGIA, REHABI-LITACION, Deformidades, fracturas, rehabilitación post-parálisis. Atiende en el Centro de Rehabilitación de 1 a f? horas. Obraja: Nº 4, Teléfono 29876. Consultotio de 17 a 19 horas. Comercio 979, Teléfono 11160. De-mietilio Abdon Saswedra Nº 2

Dr. LUIS R. FERNANDEZ U. MEDICO-CIRUJANO

ESTUDIOS DE ESPECIALIDAD EN EL EXTERIO Cirugia de Tórax: Pulmones, Corazón, Esfórgo, des vasos, Diafragma etc. Enfermedades Brencopulmos Endoscopis: Brencoscopia, Cue extraños en vias acroesofágicas, Biopsias, Hroncog

Domicilio: Primera Costa Rica 310 - Telef. 12722 Consultorio: Comercio 863 altos - Telef. 12631.

Dr. EGBERTO ANDRADE MALDONADO CIRUJANO DE NIÑOS

Estudios en México. Hopital de Pediatris del Centro Médico Nacional. Cinugia del recién nacido, presscolares, escolares, Malformaciones conscinitas y algundas. Consultorio Plens Murillo Cine Paris 2º piso. Hs. 14 Domicillo: Cuba 10. Telef. 10419. Attende llamados nocumnos.

Dr. LUIS LOPEZ B. MEDICO ESPECIALISTA OBSTETRICIA-GINECOLOGIA

Jefe de Clínica Obsistrica U.M.S.A. Consultorio Edif. Chain. Potosi 876 3er. piso Consultas de Pirs. 17 19.30. Teif. Dom. 12509 Casalla N. 3001.

RADIOLOGO Dr. LUCIO VELASCO CASTELLON Médico-Especialista

Estudios de especialización en el exterior. RADIOGRA-FIAS DE TODO ORGANO. Louyza 167, altos. Telef. 20466. Telef. Dom. 21473.

Dr. MATEO NAVARRO QUIROGA

Biliones, seglia, prietata y genitales. Especializado en Muropa Es-Jele Clinico y Ayudante de trabajos prácti-cos del Servicio de Urologia "Profes Alfonso de la Peña" de la Facultad de Medicina de Madrid, Consul-torio Av. Arec 2316 Instituto de Disapositico Médico Telf, 12/19. Consultas de hrs. 14.30 a 18.00. Telf. dom cilio 25396.

Dr. GREGORIO DUCHEN GARCIA

Especialista-Enfermedades del Intestino y Ano-Recta-lea HEMORROIDES, Fístulas, tumores etc. Atiende en su nuevo consultorio Ayacucho 208 ler. piso Telf. 25459 y 27435. Casilla 2846 (Consultas de Etc. 15 a 18

Dr. ADOLFO COLOMO

Especializado en el exterior, Miembro de la Sociedad de Otorinolaringología Bogotá, Colombia, CIRUGIA MI-RCOSCOPICA DE LA SORDERA Y VERTIGO EXAME-NES AUDIOMETRICOS EN CONSULTORIO. (Mediación de la sordera). Cirugia funcional de la nariz, Sinustiis,

Consultorio Ayacaca Telf. 22762-Domicilio Av. Saavedra 1555 Telf. 10031. Favor reservas

Or. LUIS SEA

Medicina interna. Broncopulmonares. Tüberculosis. Gastro intestinales, Venéreas. Consultas: 14 a 18:30 Evaristo Valle 157. Telf. 12465.

Estudios de especializacion en el exterior. Consulto-rio Bolivar esquina Piaza Murillo altos Cine Paria ler. piao. Telefono 27721 de tira. 14 y 30 y 16 y 30. Domi-cilio Enrique Borda Nº 153, Telefono 26180-

Dr. JOSE GUTIERREZ MICHEL

CALLETTON MEDICO NACIONAL DE MEXICO
PRAUMATOLOGÍA - CIRUGÍA RECONSTRUCTIVA Y
PLASTICA (Defectos congénitos y freuniticos de la lics, narís, pépados, pabellén auricular, cicatrices de
Consultorio Comercio 643, Hrs. 15 a17,3,7 Telef. Dem.
27890, Martes y Jueves de 19 a 20 consultas libre en
visitencia. Pública.

Especialización Hospitalea Universidades de París. Hospital Clínicas San Pablo-Brasil. Cirugia Otropedica-Traumatiógica y reparadora. Afce-ciones congénitas y adquiridas de miembros. Parálisis-Fracturas - Lunaciones - Esquinces - Rayos X. Consultorio. Av. Caracho 1377; 2º piso. Telef. 25548 Hrs. 14 u 16 y 0. Domic. Av. Barail 5.

CONSULTORIO DR. SALAZAR

Dr. Humberto Salazar Blacut. Especialista en Neurolo-gía. Especialización en el Exterior. Hrs. 14 a 17. Dr. Alfredo Salazar G. Zawala. Especialista en Anestesio-logía. Especialización en Brasil. Consultorio Bolivar 937. Tell. Dem. 10447.

Dr. CARLOS MUÑOZ A.
DRTOPEDISTA TRAUMATOLOGO ESPECIALIZADO

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS Dr. REYNALDO MARTINEZ CALDERON

Dr. ERNESTO PEREDO ROJAS

CIRUJANO CANCEROLOGÍA

Especializado en el exterior en Cancerología

CIRUGIA OEMERAL: Hemina, várices, apréndice, vesícula, estómago e instestinos. TUMORES: Del cuello, seplacomos de conservado digestivo y extremidades.

JIANOSTICO PREE ROSTO ES CANCER-QUIMOTERAPIA. Consultorio Plaza Murillo Ed. Peris 2 Piso de 14

71 brs.

Dr. ENRIQUE VERGARA M.

ENFERMEDADES DE LA PIEL Av. del Ejército 39 esquina Loza (Miraflores). Ho 13.30 a 16.30. Telf. 23129. Casilla de Correo 222

Dr. E. ALEXANDROWICZ

Especialidades en piel, VENEREAS, PROBLEMA: SEXUALES, Avenida Argentina Nº 1919, Teléfono 24534 (Consultas de 14 a 17.

Dr. FERNANDO OSORIO E.
MEDICO - PSIQUIATRA

Enfermedades mentaus au Eniver ; manthus, ; maremas
de conducta en niños y adolescentes, Estudios esta
Exterior. Es-Aulaitente del Profesor Honorio Deli nonExterior, 1992, Camacho 1377, Edif. Saenz 2º paso
gilla 951. — Domiellio Tell. 1092S. Cam
gilla 951.

Dr. JOSE L. MORALES MENDIETA

CLINICAS

CLINICA INCHAUSTE

Dentista Dr. ROLANDO LOZADA LANDO

Atiende en su consultorio de la calle Yant 2do, Piso. De Hrs. 11 a 12:30 y de 14 s is

Or. LUIS PINELL del CASTELL

Dr. EMILIO MEDINAS. Dr. BENJAMIN MIGUELS

ien Asesoramiento Juridico. in de Sociedades, Asuntos s., Consultorio Juridico cal ficina Nº 1. Telefono 28475-

HERNAN ZENTENO ANAMA

Oficina: Ayacucho - Mercado, Edificio Cas 4º Piso, Telefono 21376, Casilla 3757, Domicilio: Pedro Salazar 600, Telefono 130

Asuntos en general así Nº 964, 2do. Piso, Oficina Nº 2, 7º

Motario

FIDEL ZUMARAN M. colizaciones, etc. Oficina: Yani 10956.

1230 (QUEU

Farmacias de $ilde{\ell}^{\parallel}$

TELEFON de urgeno

mala. Esta sentencia pertenece auno de los más objetivos observadores del proceso pelítico guatematteco desplazado desde hace mucho tiempo de la discusión doctrinaria y de la práctica política y
encauzando por la violencia y elasesinato, con responsabilidades compartidas por des sectores extremistas; los guerrilleros y la derecha, a la vez, victimarios y útimas. Los grupos del centro, democracia-cristiana, clero de avanzada, se suman al reglon de las
víctimas y frente a estos grupos,
el gobierno del ilcenciado Méndez
Montenegro resulta impotente o
culpable de impotencia, como quiera decirse.

En este momento, la erfonce.

ra decirse. En este momento, la crônica sensacionalista no necesita esfuerzo alguno para nutrirse de material noticioso. Día a día el aparecimiento de dos, tres, cuatro,
hasta seis ya veces dieciocho cadáveres y las denucias de mayor

dáveres y las denuncias de las número de desaparecidos se con-firman no sólo períodica, sino po-licialmente.

Desde Noviembre de 1966 han si-

LOS ORIGENES DE LA VIOLENCIA.

Fueron claros y nacieron primi-

Fueron claros y nacieron primitivamente en la formación de grupos subversivos izquierdistas como las "fuerzas armadas rebeidea" y el "movimiento rebeide 13 de Noviembre", que agudizaron su actuación a partir de 1962. Las sucesiones de gobiernos militares en los tres años siguientes, que actuaron decididamente sin tino ni serenidad, llevó el problema a un caos, al desechar la acción judicial por la vía libre de la represión y la tortura. Entre las 28 personas, guerrilleros, asesinados por la "guardia judicial" figuraron el Secretario General del Partido Comunista, Víctor Manuel Gutiérrez fusilado en la base militar de Retalhelu, y el líder trosticista Francisco Amado.

La opinión pública, absolutamente informada de estos hechos, inición movimientos imprecisos de repudio. Al llegar a la presidencia el Partido Revolucionario, con su líder Mendez Montenegro, un universitario de trayector ia democratica que anunciaba un gobierno democrata de avanzada, hubo un reservador de avanzada, hubo un reservador de la reside de avanzada, hubo un reservador de la confortata de avanzada, hubo un reservador su processo de la vanzada, hubo un reservador de la confortata de avanzada, hubo un reservado.

PRESENCIA LA POLITICA HOY

La Paz, Bolivia, Martes 20 de Junio de 1967

La bomba "H" de China

El estallido de la primera bomba de hidrágeno china, no por esperado después de las experiencias anteriores con sambas atômicas, ha dejado de 'causar una justa inquietud mel mundo -al mundo entero debemos referinos, ya que en quelquier conflicto en que se utilicen estas armas de aniqui lación masiva, no habrá neutrales en el verdadero sentido de ja plabara idos los pueblos, aunque sea en distinta propor-ción, resultarán dañados.

ción, resultarán dañados.

El caso de China comunista es más peligroso que el de Rusia, aunque esta nación tenga ya almacenadas numerosas pambas y cuente con los vehículos necesarios para llevarlas hasta cualquier lugar de la tierra. Rusia desea crear toda close de dificultades a las potencias occidentales, alentando la subverción en todas las formas; pero ya tiene experiencio-cerca de los límites dentro de los cuales debe detenerse; Rusia no ha de arriesgar su preeminente posición, conquistado con mucha sangre y con muchas sufrimientos, lanzándose o un enfrentamiento armado de cuyas consecuencias otras potencias pudieran resultar gananciosas. Pretendió, por ejemplo, crear en Cuba bases de Innzamiento de cohetes; pero la enérgica reacción de Kennedy frenó aquellas tentativas. Recientemente, ha dado armas, técnicos militares y ha pelentada a los árabes, pero en el momento de la prueba, prehitó quedar en mala posición ante sus asistidos y no arriesgar una confrontación directa, en la cual tiene mucho que peretery, proporcionalmente, poco que ganar. ry, proporcionalmente, poco que ganar.

La posición de China es precisamente la contraria. No La posición de China es precisamente la contrario. No silo tiene ansiedad por causar inquietudes donde sea, sino que no las causa mayores exclusivamente porque sehalla en aferioridad de condiciones, al no ser una potencia nuclear se primer orden... todavía. Se ha limitado a empujar a los servietnamitas y Viet Congs a una guerra interminable de des-poste, en que China mismo no corre riesgos y sólo aporta ar-timentos y propaganda. Se yergue contra la Indía, pero ha so-liendas de que, por ese lado, no es mucho lo que puede te-ter.

El resto del mundo, aunque tenía justificados temores, e consolaba haciendo notar que China comunista no poseía into bombas atómicas, no la de hidrágeno, y los medios so vehículos para el transporte de tales bombas. Pero aho-a la apreciación del peligro tiene que cambiar radicalmente: china tiene la bomba de hidrógeno y también algunos cohe-es con los cuales alcanzar siquiera a sus vecinos, como Ja-cón y la India. Los peritos consideran que dentro de cinco mios, poseerá cohetes capaces de llevar bombas hasta el corazón de Estados Unidos o de Rusia, si este último caso se presentara como una necesidad.

china está, por tanto, en condiciones de ejercer su chancie acostumbrado con medios muchor más eficaces. Su prutencia, ésa que le ha llevado a enfrentamientos sólo verbais con las grandes potencias-salvo el caso de Corea-puede
tsaparecer. Si ese gigantesco país ya ha perdido miles de
resonas en sus luchas internas recientes, puede arriesgar
sehas más en su afán de ganar posiciones mundiales. Puete intentar presionar ante todo a la India, pero también a Estidos Unidos y Rusia. Al fin y al cabo están dadas los condiciones para que, si existe una guerra nuclear, China pueda
silir como la menos perjudicada, como la nación rectora del
futuro. Esa es sólo una posibilidad que ningún país puede
dejar de tomar en cuenta.

Lo peor, sin embargo, puede estar en la actitud que asumirán otras naciones, hoy no pertenecientes al club atómico de cinco miembros, pero que se pueden sentir inclinadas a preparar su defensa también con armas nucleares, dentro de lo estrategia hoy vigente, de causar temor a los posibles adversarios, amenazando con represalias masivas. Hay nu nerosos países que se hallan en condiciones de ingresar eplazos breves en esta carrera armamentista, tales son, por ejemplo, la India y Japón -que se sentirán directamente amenazados-, para no hablar de otras naciones más pequeñas, como Israel y Egipto.

Ya puede presumirse lo que ocurrirá cuando haya muchos que tengan bombas de hidrágeno, entonces, aumentarán pr porcionalmente las probabilidades de que en cualquier guer esas armas sean utilizadas, primero en zonas limitadas, p rocon gran peligro de que luego la conflagración se extieno

l pesebre de Pablo Casals

nclusión) El coro, del ORFEO "ACLUSIÓN". El coro, del ORFEO
TALA. La orquesta la de Lavareux, que como ha sido la
Casals ha sido la de Yehudi
muhin. Cuando el octogenario
Tic Casals se colocó en el cenodel escenario, hubo primero
a ovación. Luego, un silencio
dundo. Pasó un ángel. Y se lió un concierto que oyeron con
ligiosa emoción cristianos y jus, chinos, europeos, africanos,
los de las dos Américas.
Cantó el coro, van Angel d'ales

una moza van a los viñedos asidos de la mano. IA la viña! Al la viña! Cogiendo los racimos, las uvas nepras tiñen las manos como cosas heridas. Un muchacho mira a un-plaro que al abiri. Ila alas las muestra tan bellas como las del ángel. El vino que exprimamos de estas uvas él lo ofrecerá un día, diciendo. Bebed, ésta es mi sanjen, hilandera. Hila, hila, hila, hila, dila orquesta. Con los blancos hilos se tejerán pañales. Los mira entre sus manos la vieja, y se le humedecen los ojos. Ha visto la cabeza sangrante de Cristo pinta-de ni la tela.

wieja nilandera. Hila, hila, hila, hila, hila nos violines, hilan los cellos, hila la orquesta. Con los biancos hilos se tejerán pañales. Los mira entre sus manos la vieja, y se le humedecen los ojos. Ha visto la cabeza sangrante de Cristo pintada en la tela.

Así, en espejo dorado, el nacimiento refleja los instrumentos de la pasión. Doesía pura. Pasa de la caravana cos. Los pajes damazan entre la música de los villancan entre la música de los villances. Los música de feria.

Cambiento refleja los instrumentos de los villancan entre la música de los villances. Portes de feria.

En los mercandos abundan las flores ide feria.

En los mercandos abundan las flores ide feria.

En los mercandos abundan las flores de feria.

En los mercandos abundan las flores ide feria en asu sucanstas linea de mercanda delos abundan las flo

El Presidente del Colegio de Abogados de Francia, vendrá a Bolivia para "encargarse de la de-fensa de Regis Debray" dice el cable. Se trata de Paul Arrighi quien es, sin duda, un prestigioso jurista.

Añade el cable que el citado abogado aceptó la petición y cum-plirá la función, "siempre que sus colegas bolivianos estén de a-cuerdo con ella".

El problema es muy sencillo. Como jurista de gran conocimiento, el Dr. Arrighi debe saber mus bien que en Bolivia, igual que en Francia, el papel de abogado no puede ser ejercido sino mediante titulo en provisión nacional. Posibiemente lo que ha querido decir el Presidente del Colegio de Abogados de Francia es que venbogados de Francia, es que ven-drá a Bolivia a hacer valer el peso de su cargo y a asesorar en lo necesario a los abogados bo-livianos del caso.

Mientras tanto el juez de la causa, desde la zona guerrillera, ha avisado al abogado de Debray que no lo llamó antes para que se entrevistara con su defendido por problemas de clima que impide vuelos normales. Asegura que lo llamará próximamente para que pueda ver a Debray.

Otro asunto ha venido a llamar la atención de los observadores políticos, siempre puesta sobre asuntos complejos y enredados dentro del país. Y es la noticia de que Walter Guevara, jefe del PRA, es candidato para la secretaría de la OEA, durante muchos años en manos de José Mora quien tiene que ser sustituído en estos meses.

Los candidatos son muchos y resulta diffeil pensar que con el poco ttempo disponible todavía, Bolivia vaya a lograr los votos suficientes para llevar a Guevara a ese alto cargo.

De todos modos, es la primera vez que un boliviano llega a una candidatura tan importante. Por lo menos no recuerdo un caso igual.

POLITICUS

Flores de Yucatán

Por Cristina Martín

MERIDA, México.. Vengan a Yucatán ahora, én plena primavera. Hace calor. Pero dentro de poco empezarán las lluvias seguras y torrenciales de la tarde, y el aire ey las brisas puntuales del crepúsculo llegarán frescas.
Vengan ahora, porque sobre todos los campos, jardines y paseos. el iris de los cielos ha dejado caer su rico colorido.
Temprano, con la primera luz del alba, abren los tulipanes sus roias corolas que tuvieron dormidas, asoman su complicado pistilo como una tentación coqueta. Cantan todos los pájaros. El chupaflor comprende. Está junto a la flor. No sé qué envidiable coloquio sostienen for y pájaro, pero icómo se entienden! La conversación silenciosa concluye siempre con un apasionado beso.
El pájaro se va. Ha logrado su desco. Y la flor tiembla. En la bella cortina del foliaje es un bordado mágico que el viento mañanero acaricia con dulzura.
Llevan los aires el delicioso aroma de la exquisita flor de Junio, blanca o rosada, nacida para regalo de la Virgen María. Sus corolas se ensartan en hilos de henquên como si fuerar cuentas de un hermoso collar y asf forman hileras perfumadas que adornan los altarcillos de los pueblos.

Las limonarias crecen formando verdes y altas palizadas, y los hibarces coros de serva de serva de consultados de consultados de consultados por la consultado de los pueblos.

dornan los altarcillos de los puelos.

Las limonarias crecen formando verdes y altas palizadas, y los
blancos copos de sus flores pequeras simulan rara nieve que no derate el sol y que exhala fragancia.

Todos los flamboyanes han encendido el fuego de sus flores,
son rojas como lamaradas de una
legre fogata. Hogueras que prende
la primavera mísma para bien celebrar su propia fiesta.

En los paseos las copas de los
arboles se entrecruzan fórmando
una agradable bóveda que sombrea el camino, del techo natural
cuelgan las flores como farolllos
de feria.

GUATEMALA EN EL INFIERNO

Por M. Elena Ballantyne

Servicio Especial de Inter Press Service

tensificó y estos parecieron replegarse, después de sufrir cincuenta bajas. La ofensiva anti-guerrillera creada por el ejército se concretía a través de organismos tales como la policia militar ambulante, y los comisionados civiles, reclutados en los ambientes de la baja hez y armados y pagados por el ejército, para operar específicamente en la región oriental.

Entretanto, los mejores colaboradores del ejército, fueron los civiles que integraron los grupos derechistas de la mencionada MANO y después 1a NOA (Neva Organización Anticomunista) que con la bendición castrense, decidieron "macerse justicia por su propia mano". Estas facciones de derecha, delinearon la operación "limpieza", mediante la cual pretenden aliminar a todos los marxistas guatemaltecos, a diferencia de los guerrilleros, esta "justicia anticomunista" no dirige sus planes solo contra personas comprobadamente antagónicas sino la extiende a los "sosspechosos" del clero cado de su de respuis de su mortando una ola de repuis de la pomor a la contra el Ejército y la Policía, jas autoridades uniformadas culparo de fortura. Cuando una ola de repuis de la pomor a la contra el Ejército y la Policía, jas autoridades uniformadas culparo de fortura. Cuando una ola de repuis de la policía plando de la policía parte de la contra el Ejército y la Policía, jas autoridades uniformadas culparo de fortura. Cuando una ola de repuis de la contra el Ejército y la Policía, jas autoridades uniformadas culparo de fortura. Cuando una ola de repuis de la contra el Ejército y la Policía, jas autoridades uniformadas culparo de fortura. Cuando una ola de repuis de la contra el persona el persona el persona el persona el persona el persona el profesor de a contra el persona el persona el profesor de a policio de la partido oficial), persona el profesor de persona el profesor de persona el profesor de profesor de profesor de a contra el profesor de profesor de profesor de a policio de la partido de canarate, en el profesor a despartam comunistar" no dirige sus planes solic contra personas comprobada-mente antagônicas sino la extiende a los "sospechosos" del clero ca-tólico, de la Democracia Cristiana y especialmente, los movimientos cooperativistas. El abanderado de esta "fusticia canali" es al licenciado y períolicialmente.

Desde Noviembre de 1966 han sido asesinados 107 guatemaltecos hombres y mujeres y sus nombres figuran en los archivos oficiales. ¿Quifen responde por esas muertes?. La derecha culpa a los movimientos subversivos de izquierda; la izquierda a la derecha. El gobierno a las dos fuerzas, pero ahora particularmente a una simiestra organización derechista surgida bajo el nombre de MANO (Movimiento Anticomunista Nacional Organizado) concebido en principio en mentes militares y ahora apoyada sin reservas por el Partido de Liberación Nacional, de extrema derecha, hace sólo días el 31 de Mayo la «MANO" asesinó en el centro de ciudad de Guatemala al diputado Antioni Soto Betela, pre candidato a la presidencia del senado de su país.

El abanderado de esta "justicia propia" es el licenciado y periodista, Clemente Marroquín Rojas, que en sus editoriates del diario
"La Hora", sindica a los marxistas disfrazados ya aludidos, reactivando la lucha y lanzando directamente contra ellos a las organizaciones civiles. Los guerrineros propinaron sin embargo a princi-pios de Mayo a estas organizacio-nes un golpe de gracia; el asesi-nato del Teniente Coronel Trinidad Oliva, uno de los jefes máximos del Ejército de Liberación y pre-

nato sel Teniente Coronel Trinidad Oliva, uno de los jeses máximos del Ejército de Liberación y presunto asessino de Castillo Armas, Pero, repentinamente también la repression de derecha se tornó más violenta que la acción comunista. Mientras los guerrilleros que están cometiendo muchos menos crímenes que sus antagontstas en los últimos meses, eligen como víctimas especialmente a los forturadores que cuentan con el repudio popular, i a NOA y la MANO ejecutan no sólo a guerrilleros, sino a comunistas, simpatizantes y a sus parientes y amigos. Como las ejecuciones no van precididas de un juicio civil ni siquiera de una investigación medianamente seria y responsable, la suerte de las víctimas queda en manos del jefe de unidad o de grupo. Esto lleba a la ejecución incluso de sus propios enemigos personales. Las listas de víctimas de los terroristas blancos de derecha incluye con constante incidencia a estudiantes y campesinos.

cesario salvar a Guatemala del co-nunismo, las equivocaciones o in-justicias que cometamos son ine-titables y ellos (los comunistas) harían cosas peores si llegaran al poder". Por eso para ellos basta un rumor, la información de un condidente, a la lectura de libros marxistas, para identificar a un marxista y marcarlo.

marxista y marcarlo.

Entre los casos que están golpeando a la población guatemalteca, y que en definitiva están produciendo el contra-efecto de llevar a alistarse o colocarse bajo
servicio de los guerrilleros a muchos parientes y amigos de las
víctimas, repercuten especialmente la matanza de Ipala, en Chiquimuia, el caso del Oratorio, de Sanarate, y de los Achilotes, entre
decenas de casos más.

autoridades uniformadas culparon a NOA y "I.a Mano", en el fondo sus aliados.

En Marzo de este año el Ejército emitió boletines oficiales sobre un supuesto choque con guerrilleros, en campos próximos a la aldea de Los Achiotes, en el que habrían muerto quince personas cuando las tropas regulares habrían repelido el ataque. Los familiares de los desaparecidos exigieron una investigación. El Ejército se negó a reabrir las fosas dónde yacfan los cadáveres. Finalmente, el vice-presidente de la república, ordenó personalmente que se investigara el caso. Al abrir las fosas se descubrieron cuerpos quemados y ajusticiados, entre ellos los del poeta marxista Otto René Castillo y el de la maestra Nora Ileala Pafz Carcamo, hermana de otra guerri-llera famosa "Grosa María" (Mirna Pafz Carcamo, le Il médico forense dictaminó que esta víctima había sido torturada y no muerta por las balas en una acción regular. Los responsables fueron el Alcalde de la ciudad y los integrantes de "La Mano". El Minis.

terio de Defensa se compromedió a una investigación formal que din no ha iniciado.

Finalmente, otro caso de 'muescareo'', por cierto tamblén oficialmente comprobado fue el hallargo en las proximidades de fipala, en la comprobado fue en las proximidades de fipala, en la compromenta de la contenta un número no precisado de cadáveres, en total descomposición, y de los cuales quedaban como dincos restos amiltos de graduación, lo que hace presumir que en gran parte se trataba de estudiantes.

Distribución de culpas para este espectaculo dantesco que Guatemala está dando a Latinoamerica y al mundo entero, acallado y silenciado por razones obvias en primer fermino, el Presidente de la Repóblica está ciertamente informado de cada matanza perocarece de todos los medios para eliminarlas. Mendez Montenegrolin salvado mediante gestiones personales a un buen número de condenados, pero sus poderes se estrellan contra el verdadero poder de Estado que se el Ejército.

Sin la aquiescencia del Ministe-

sus poderes se estrellan contra el verdadero pode de Estado que es el Ejército.

Sin la aquiescencia del Ministerio de Defensa, y especialmente del Jefe de la Base Millitar Cacapa, que tiene a su cargo númerosos grupos de policía militar, indudablemente «1.a Manó" y la-NOA no podrían resultar siempre impunes de sus asesinatos. El propio Partido Revolucionario, el partido de Méndez Montenegro, vio desaparecer a todo su cuadro directivo en la región nor-oriental, todos sus líderes asesinados por las organizaciones derechistas, y nada pudo hacer por ellos, ni las gestiones de lorpojo Méndez Montenegro ni las del Ministro do Defensa, salvaron a uno de los condenados.

nados.

El pueblo guatemalteco, sin te ner hasta ahora forma alguna de expresar una decisión, observa e te espectáculo. Los guerriller comunistas disminuyen sus contr comunistas disminuyen sus contra-taques a medida que amentan las ofensivas de los anti-comunistas. El dividendo es muy sencillo. A la presencia de las masacres, induda-blemente miles de personas se o-rientan hacia la acción guerrillora. Como sostiene un político: "Ila de-recha guatemalteca al tratar de ex-tinguir está nutriendo el movimien-to comunista".

El Museo Victorio Macho en Toledo

Por Juan Antonio Cabezas

TOLEDO, Justamente el día que se cumplían dez meses de la muerte en Toledo del gran escultor patentino y "americano" Victorio Macho, se abría al público lo que fueron su casa y taller, convertidos abora en Casa-Musee de Victorio Macho, se abría al público lo que fueron su casa y taller, convertidos abora en Casa-Musee de Victorio Macho. El cronis'a se acercó a la capital del Tajo, para asistir a la inauguración oficial de la que fue última residencia 'errenal del gran artista, su fitimo taller de piedras y sueña, de barro y espíritu. Allí sobre los altos acantilados del Tajo Toledano, la casa cimentada al alre, crecida como una excrecencia de las rocas (Roca Tarpeya llamó Macho as uresidencia), instalada, frente a los altos y ribereños clagarates oledanos tan citados por los clásicos del Siglo de Oro. En aquella casa, con su jardín lleno también de estatuas donde se encuentran varias cabezas pensantes de América y la por él llamada ven: Americana, rodeadas de las flores mevas de esta primavera, fue donde modeló Macho sus últimas "criaturas" (así las llamada de barro humanizado por el soplo creador del genio. Esos seres sobrehumanos que llenaron su mundo. Eso que estaba "vivo" por él y con él no ha muerto, por que el arte redimió sus formas de las merere. Aunque abora, a solo dez meses de las merte de Macho, ya se nos convierten en formas de Museo, ya emplezan a olera povolnes de su que destendo sobre las cosas.

Victorio Macho trabajó hasta sus últimos días y afon le quedaron riaturas a medio crear. A quí vemos en su taller, que un día de Julios se quedô sin movimiento como esos juegos que se realizacon la cámara de cine, a dejar de pronicia de Guadalajara. Ese ciro gran boceto para una pueblo de la provincia de Guadalajara. Ese ciro gran boceto para una pueblo de la provincia de Guadalajara. Ese ciro gran boceto para una pueblo de la provincia de Guadalajara. Ese ciro gran boceto para una pueblo de la provincia de Guadalajara. Ese ciro gran boceto para una fuente monumento al médico rural que, en un caballo qu

que lleva su nombre, en gación de la Castellana.

poe neva su momore, en a proiongación de la Castellana.

Poco más de un mes antes de
su muerte, el é de Junio de 1966,
firmaba Victorio Macho en su casa de "Roca Tarpeya" el testamento por el que donaba a la ciudad de Toledo su casa y sus obras,
para que fuesen convertidas en un
nuevo Museo para la ciudad. Hay
en dicho testamento una cifasuala
en la que no intervino el cerebro
del artista, porque fue dictada por
su corazón: es la que determina
que la donación no será definitiva
hasta después de la muerte de su
esposa, la dama peruana doña Zoila Barros, amante esposa y duice
musa enamorada del artista, a la
que debió Macho, el amor y la
tranquilidad fecunda, de sus últimos veinte años. En su compañía

regreso de América en los años

regresó de América en los años cincuenta, y desde entonces "Zolita", como se le conoce familiar" y amistosamente en Madrid" y en Toledo, vivió pendiente de su victorio, sin un min" o de ausencia, dispuesta siempre a cumplir su menor deseo y hacer agradables las horas del gran ar is" ad ecuyo genio vivió enamorada.

De acuerdo con el testamento del escultor se crea también una Fundación benéfica - docente que llova el nombre de Victorio Macho, que será gobernada por un Consejo de personalidades toledans y madrileñas, relacionadas con cargos pedagógicos, pero cuyo patrono vitalicio será doña Zolia Barros de Macho, Será asimismo rectora y administradora del Miseo, con derecho a residir en una habitaciones previamente fijadas, de la que fue residencia matrimonial.

En una tarde de piena nefinave.

de la que fue residencia matrimoníal.

En una tarde de plena primavera toledana, con asistencia de personalidades y amplias representaciones relacionadas con el artese celebró la inolvidable aperturde la Casa-Museo Victorio MachoFue un authentico acto de acercamiento hispanoamericano, ya que
entre las personalidades españoia
abundaban los embajadores en Ma
drid y representantes diplomáticos
del Perú y otras repúblicas de Hispanoamérica, en las que se conservan monumentos de Victorio Ma
cho. Las autoridades toledanas repanoamérica, en las que se conserva monumentos de Victorio Ma cho. Las autoridades toledanas re cibieron con la debida solemnidade el valioso legado que se hacía a la ciudad y que desde ahora se uniria la Casa del Greco, la sinagogo de Sanria María la Planca y otro monumentos en las futuras guía del turismo, para los visitantes que de todo el mundo llegan diaria menér e a Todedo.

En una de las salas del Museo presidida por los bocetos de esse

que de todo el mundo llegandiaria mené a Toledo.

En una de las salas del Museo presidida por los bocetos de es admirable mon-mento titujada ("Los amores de Bollvari", cuyo marmoles decoran la catedral de Caracas, y el original en bronc de "La Madre", la mejor obra de Victorlo Macho, con la obra titula da "El Hermano Marcelo", se reu mieron las autoridades toledanas i los direc ores generales de Bella. Artes y de la Historia, Pronuncii un breve y emocionado discursi el director de Bellas Artes, co el que se dio solemme sencilica la cito que se e celebraba. Después el centenar de personalidades invidadas, iniciaron el recorrido po las salas ya Instaladas, el falle y las terrazas a distinto nivel de hermoso jardín, sobre los acantila dos que miran al Tajo, en las qui ya en vida del escultor, había instalado diversas esculturas y estriso de cabezas, que van de Un muno y Valle-incida, al poeta Lef Felipe, Marañón y otras cabeza llustres americanas.

Escondida en la calleja de Sant Ana, pleno barrio de la juder fa tiedana, oculta a la curiostidad pop lar por una alta tapia, la finca e que abora ha quedado instalado en la calla stalado salado situados a que abora ha quedado instalado en la calla calana contra a quedado instalado en la calla calana, oculta a la curiostidad pop lar por una alta tapia, la finca e que abora ha quedado instalado e de cabeza su constituira de la constituira de la

lar por una alta tapla, la finca e que ahora ha quedado instalado e Museo Macho, que continúa siend la casa y taller que el soño y dis

líder Méndez Montenegro, un universitario de trayectoria democràtica que anunciaba un gobierno democratica que anunciaba un gobierno democratica de avanzada, hubo un respiro y una esperanza. Se levantó el estado de sitio (durante tres meses), pero tras la calma vino de nuevo la tormenta. Los guerrilleros, tras una leve tregua, reamudaron la violencia, y ajusticiaron algunos militares y policías y dos líderes anticomunistas. Los anticomunistas respondieron dando vigor y vida a un movimiento que pueden colocarse entre los de más cartel de terrorismo blanco del mundo: la MANO.

El gobierno consciente de que se estaba entrando nuevamente a un paréntesis de terror, impuso una forma de estado de stito, pero denominado "de alarma". La acción contra los guerrilleros se in-TRIDENTAZOS

Por LUZBEL



El Vaticano se dispone a celebrar el Consistorio para investir cardenales

Estas y otras cosas de menor cuantfa han pasado ya a la histo-ria de la pompa inigualada de la Iglesia. Quedan otras ceremonias, co-

Cuedan otras ceremonias, como la toma de posesión de las iglesias titulares que, en el caso de
Monseñor Fasolino, se realizará
posiblemente el día dos de julio.
Aunque lodavía no se ha hecho
público oficialmente, se sabe que
al Arzobispo de Santa Fe, le ha
sido asignado el título de la glesia nacional argentina, de la plaza
Buenos Alres.

ROMA, 19 (AP).- La Iglesia del Concilio Ecuménico Vaticano Segundo, abierta a tiempos dominados por la sencillez, se dispone a celebrar el consistorio en que el tercer prelado de la historia argentina y el primero de la boliviana van a ser investidos de la párpara por Paulo VI, No sólo los consistorios -el secreto, el semi-público y el públicosino también los mucho actos rituales que habiande una tradición bimilenaria, van a tener los días 26, 28 y 29, el signo de la sencillez, Paulo VI siguiendo la pauta ya señalada por Juan XXIII, lo ha querido así, Ha querido que:
No haya imposición del suntuoso galero -el enorme "capelo" de borlas que después de la muerte del purpurado, cuelga sobre su tumba como póstumo signo de pasadas grandezas,

No habrá caudatarios que sola-ente porten el majestuoso manto e los cardenales, Ni tampoco es-st tres metros y medio de rojo odrán ser desplegados en presen-

de los cardenales. Ni tampoco estos tres metros y medio de rojo podrán ser desplegados en presencia del Papa.

No se verá más al "gentiulumo" que armado de teatral espada y con negras calzas muy a lo Felipe II, acompañaba al neo-cardenal como trasnochado guardián.

Los emisarios papales ya no se desparamarán por los cuatro puntos cardinales de la eterna Roma pará portar las bulas signadas por el Canciller de la Iglesia significativas de la elevacióp a la púrpura.

Los 27 cardenales después del consistorio secreto del próximo lunes, aguardarán en grupo la llegada de un sólo mensajero pontificio que les comunicará la nueva. No habrá las inacabables "visite di calore", o visitas de cortesía de cardenales, diplomáticos, amigos y parientes que felicitan al mevo cardenal.

El consistorio semi-público en

cardenal.
El consistorio semi-público en la Capilla Sixtina no será como anteriormente, marco de uniformes, trajes de etiqueta y despitegue de condecoraciones de los miembros del cuerpo diplomático. En su lugar, los diplomáticos podrán asistir en traje oscuro de calle, sin condecoración alguna.

JUVENTUD

HORMONAS

MASCULINAS Fortalecen las Glándulas del hombre y restablecen la

VITALIDAD SEXUAL

Basindose en el hecho cientificamente comprobado de que son camente comprobado de que son funcionamiento del organismo del hombre, la ciencia medica ha perfeccionado una fórmula que estimula las glandulas restaurando de la persona se sienta optimista, eufórica, de buen carácter y con mayor claridad mental para afrontir sus problemento para en carácter y con mayor parte el cansancio en su mayor parte el cansancio anticolo del conferencia del conferencia del consenza del con

s rápida, notándose casi de inme-iato sus efectos. TONOSEX no crea hábito, pues sted irá mejorando y disminu-endo la dosis hasta llegar a no

TONOSEX LA VITALIDAD

Será la primera vez en la historia del templo que esta iglesia se asigna a un Cardenal.

Monseñor Fasolino, al que le ha cabido el honor de ser el primero de los 27 nuevos cardenales en orden de nombramiento, será de la orden de presbiteros. Cuizás otro signo de esta sencillez que se desea dar al segundo consistorio convocado por Paulo VI, sea el que al Arzobispo de Santa Fe cuya llegada se espera mañana- no lo reciba en el aéropuerto como es costumbre, ningín dignatario de Vaticano. Sólo estarán allí, según se indicaba hoy- los miembros de las embajadas de su país en la Santa Sede y el Quirinal, religiosos argentinos y amigos.

El otro nuevo cardenal, latinoamericano, el Arzobispo redentorista de Sucre, Bolivia, José Ciemente Maurer, llegado ayer a Roma, fue saludado por religiosos de su orden, diplomáticos de su país y algunos amigos, pero en el aéropuerto no se vió ningún representante de la Santa Sede.

Uruguay pedirá préstamo al BID

ASUNCION, 19 (INTER PRESS SERVICE) Un préstamo por 7 millones de dôlares solicitar è el Gobierno al Banco Interamericano de Desarrolo (BID) a fin de promover y consolidar colonias en el eje Caguazu-Puerto Stroessner, regiton de grandes perspectivas económicas y donde ya se han realizado importantes inversiones de infraestructura. En la zona se han asentado ya más de 12 mil familias (particularmente en la ruta coronel Oviedo-Puerto Stroessner), las que han integrado alrededor de 40 mil hectareas de tierras cultivadas.

El proyecto final de desarrollo, para el que se ha fijado un plazo de diez años, está siendo estudiado por la Comisión Especial de Haclenda, presidida por el Subsecretario de Estado, Edgar F. Taboada, e integrada por representantes de varias instituctones oficiales y entidades autónomas. Los resultados de estos estudios deben ser elevados a la consideración del Consejo de coordinación Económica, presidido por el propio jefe del estado. Sobre esta base, se dirigirá la solicitud de préstamo al BID. ASUNCION, 19 (INTER PRESS SERVICE) Un préstamo por 7 mi-

Israel inició campaña diplomática para contrarrestar las amenazas soviéticas

TEL AVIV, 19 (AP).- Israel ha niciado una campaña a nivel diplonático en las principales capitales el mundo para contrarrestar las el mundo para contrarrestar las el mundo para contrarrestar las emandas y amenazas de la Unión oviética. La URSS ha pedido ante as NN. UU, que se condene a Issael de agresor y que las fuerzas serael de agresor y que las fuerzas serael de agresor y que las fuerzas reirtorios ocupados en la guerra

125 HORAS
TOCANDO
EL PIANO
LIMA, 19 (AFP).- Tocando plano 125 horas seguidas, el argentino Alfredo Servidio batio su récord mundial de la especialidad que era de 120 horas.

La prueba la cumplió en el auditorto de Radio Landa de la el aduditorto de Radio Landa de la especialidad con la composición de la especialidad que era de 120 horas. TEL AVIV, IS (AF). iniciado una campaña a nivel diplo-mático en las principales capitales del mundo para contrarrestar las demandas y amenazas de la Unión Soviética. La URSS ha pedido ante las NN. UU, que se condene a Israel de agresor y que las fuerzas Israelfes deben retirarse de los territorios ocupados en la guerra

pecialidad que era de 120 horas,
La prueba la cumplió en el
auditorto de Radio Landa de la
cludad de Arequipa, a mil kilómetros al sur de Lima, habiendo terminado ayer su maraton pianística con los himnos
del Peró y de Arequipa.
Alfredo Servidio, que fue calurosamente aplaudido al terminar la prueba, sólo ingirió
líquidos y pastillas durante las
125 horas que permaneció tócando plano.

abiertas en viernes, Mice plos y otros sitios a descristianos.

El gobierno comeno, disposiciones en la ban de Jordania. El topa de las ciudades condinia en las las las ciudades condinia y aldeas termina a las la dem de las de

tarán funcionando
La policía de Gaza
nizada con policías
Lord Montgomer
vió un mensaje de
General Moshe Day
defensa nacionalen
"Propongo que Estado palestino e
Palestina que tento
resolvería los pro
micos, políticos y s

DESDE \$6. 50.- MENSUALES

BOLIVIAN PLYWOOD su maderera de confianza le sigue ofreciendo planes a; 36 meses plazos ! ! para los

MUEBLES DE SU HOGAR Av. Montes No. 744

Los combates aumentaron al oriente de Saigon en la guerra de Viet-Nam

SAIGON, 19 (AP). Los combates en tierra aumentaron hoy al oriente de Saigón mientras que los aviones B-52 continuaban bombardeanido objetivos cercanos a la zona desmilitarizada en el rincón nor-occidental de Vietnam del Sur. Se intormó que en todo ci país se produjeron encuentros esporádis

hasta las 13 de lunes 5 de junio primer día de la guerra, en que las l'instalaciones, de radar tuerón inutilizadas, las observaciones de-jaron "la impresión de que tal vez lo que de hecho encarchamos, no era Israel con su fuerza aérea, sino algo en mucho mayor escala". "Nos gustaría saber exactamen-te que ocurrió—dijo Hussein en una conferencia noticiosa—Quisie-ramos conocer si fue solamente Israel; os i recibió ayuda de al-guien. Nos gustaría saber eso."

Hussein dijo que Jordania había enviado a su misión en las N.U. un registro de todas las observaciones del sistema de radar jordano desde el 18 de mayo hasta la 1931 del lunes 5 de junio, que fue el día que comenzó la guerra, en ese momento, añadió, el radar de Jordán fue destruido.

REY HUSSEIN DECLINO APOYAR LA ACUSACION EGIPCIA DE QUE EE.UU.

E INGLATERRA AYUDARON A ISRAEL

AMMAN, JORDANIA 19 (AP). El del enemigo en el aire., el número dar la acusación categórica que hizo Egipto de que en la guerra con Israel tomaron parte contra los frabes aviones de la Gran Bretaña y los Estados Unidos. Explico el joven monarca que hasta las 13 de lunes 5 de junio el Rey dice que no hay pruebas convincentes de la intervención de los aviones, pero la intervención de transpera "no esta más allá de la guerra, en que obsibilidad de haber ocurrido".

En rueda de prensa se extendió así "uno de los factores más importantes que decidieron el resultado de la lucha fue la habilidad ramos conocer si the solamente la conferencia noticiosa. Quisierale, os recibió ayuda de al.

Los atacantes, comunistas, iden-tificados como un batallón del 274 regimiento del Viet Cong, abrió primero tuego con cañones contra una patrulla estadounidense. Pocos minutos después lanzaron un ata-que más fuerte contra el puesto.

Los soldados se defendieron des-de su posiciones alrededor de sus vehículos y pidieron ayuda aérea y de artillería.

Bajo el fuego aéreo y de artille-ría los elementos del Viet Cong cesaron su ataque después de una hora de sangrienta lucha.

dense dijo que 45 enemigos ineron muertos y trece sospechosos cap-turados. Ocho norteamericanos murieron y 31 quedaron heridos.

La lucha ocurrió cerca de la carretera número uno, la principal entre el norte y el sur de Vietnam a unos kilómetros al oriente de Saigón,

El otro ataque, al amancecer, los enemigos lanzaron 30 descargas de mortero contra la posición de un batallón de la cuarta división de infantería estadounidense al sudoeste de Pliku, Quince infantes fueron heridos. Los norteamericanos contrastacaron con fuego de mortero pero se desconocen las bajas enemigas.

Empresa Nacional de Ferrocarriles

CONVOCATORIA A PROPUESTAS No. C.1/67 CONSTRUCCION DE UN GALPON PARA LA FIRMA
"KURT WIETTING" EN LA ESTACION CENTRAL

Se convoca a propuestas para la construcción de un Galpón en la Estación Central de esta ciudad. Podrán intervenir las Empresas Constructoras de primera y segunda categor fa legalmente inscritas en la Cámara Boliviana de la Construcción, debiendo recoger los planos y Pliegos de Especificaciones en la Sección Adquisiciones de la Empresa Nacional de Ferrocarriles, Calle Indaburo, casi esquina Bolívar, Primer Piso, Casilla No. 428. La Paz Las Propuestas se deberán presentar hasta horas 18,00 p.m. del día 3 de Julio del presente año.

Cochabamba

La Paz, Junio de 1.967 GERENTE GENERAL

CATOLICOS BOLIVIANOS A ROMA

PARA ASISTIR AL CONSISTORIO PUBLICO E IMPOSICION DEL CAPIO CARDENALICIO AL EMINENTISIMO CARDENAL DE BOLI-VIA, MONSEÑOR CLEMENTE MAURER

Los Reverendos Padres Redentoristas en Bolivia en colaboración de la Cía. Aérea AVIANCA transportadora oficial del grupo, han organizado una peregrinación de Católicos Bolivianos, para que en representación de nuestra patria se hagan presentes a tan magna ceremonia religiosa a celebrarse en Roma el 29 del presente mes de Junio. También los peregrinos bolivianos serán recibidos por el Sumo Pontífice Papa Paulo VI , a quién podrán expresar su immenso agradecimiento por haber designado en Bolivia el Cardenalato que tanto anhelábamos por nuestro católicismo y amor a la Iglesia.

catolicismo y amor a la Iglesia.

Las condiciones generales para el viaje son las siguientes:

ITINERARIO:

Junio 25.- Salida de La Paz a Lima en Jet-Braniff Traslado del Aeropuerto al Hotel y pernocte en Lima Junio 26.- Salida de Lima en Jet-AVIANCA con destino a Roma, via Paris.

Junio 27. Llegada a Roma y traslado del Aeropuerto al aloja-

miento.

miento.

Junio 28.- Excursiones y visitas a Roma y alrededores de carácter opcional por parte de los peregrinos.

Junio 29.- Asistencia a la Rasílica de San Pedro para estar presentes en el Consistorio Público en que se impondrán los Capelos Cardenalicios . Resto del día libre.

Junio 30 y Julio 1 y 2.- Libre para visitar Roma y Audiencia Papal

Julio 3.- Regreso opcional de los peregrinos que podrán regresar independientemente en las fechas que deseen de acuerdo con su boleto de viaje y haciendo las escalas en países a elegir.

PRECIO DEL PASAJE AEREO: Para los que deseen crédito los precios de pasaje aéreo más financiación, serán los siguientes:

12 Meses Crédito

24 Meses Crédito

Costo total

48.65

No deberán pagar cuota inicial a la compra del pasaje.

ALOJAMIENTO: Para los alojamientos en Roma podemos reservarles y ofrecerles, solamente incluído alojamiento.

PASAPORTES: La comisión organizadora se encargará de los trámites pertinentes a solicitud del peregrino.

PASAJES CON HOTELES Y EXCURSIONES INCLUIDAS: A los peregrinos que desean adquirir conjuntamente los pasajes más hoteles y excursiones, podemos recomendarles una excursión organizada para tal fin.

bitual Agencia de Viajes.



la experiencia la recomienda

"CASA BERNARDO" S.A.

Murió excombatiente cuando recibía una condecoración

santa Cruz, 19 (PRESENCIA). Zacarfas Paniagua, benemêrito de la perra del Chaco, falleció anteayer a tiempo de recibir una condecorafan por sus méritos en la contienda en defensa del petróleo nacional,
deceso se registró en circunstancias en que se realizaba la reunión
honor de los excombatientes de la localidad de Montero, población nerra des méritos en la contienda en servicio de la reunión in por sus méritos en circunstancias en que se realizaba la reunión i deceso se registró en circunstancias en que se realizaba la reunión i henor de los excombatientes de la localidad de Montero, población in sincepe cardíaco determinó el fallecimiento de Zacarfas Paniagua, combatiente que sobresalio en la guerra del Chaco. La condecorada le fue impuesta en ocasión de celebrarse el cese de hostilidades de judicio de la propuesta en ocasión de celebrarse el cese de hostilidades de judicio de la penetra de la propuesta en casa de esta ciudad encidad cardía de la penetra de la penetra de esta ciudad encidad cardía del Departamento, señora Betty

gstoulo A SollDADOS.

sgata Cruz, 19 (PRESENCIA). Un grupo de damas de esta ciudad enlerada por la esposa del Prefecto del Departamento, señora Betty
de Moreno, está donando cigarrillos y golosinas a los soldados que
gene combatiendo a los guerrilleros del sudeste del país.

Je evio se lo realizará en los días venideros a nombre de la Cruz
de Departamental. Días atrás, los campesinos de Cochabamba do
non viveres a los miembros del ejército nacional que operan en la

Gulf Oil instalaría planta para tratar gas en S. Cruz

Santa Cruz, 19 (PRESENCIA). La Bolivian Gulf Oil Company, subgaria de la Gulf Oil Corporation, instalaría en Santa Cruz una planta
tratamiento de gas, según informó a la prensa el señor Juan Franco
tratamiento de gas, según informó a la prensa el señor Juan Franco
tratez. Presidente del Comité Pro Santa Cruz, a su retorno de los Estes Unidos de Norte América.
En Pittisburg conversó ampliamente sobre el particular con los perteres de la poderosa firma petrolera norteamericana, La Gulf Oil,
trategar a vez que instala la planta, la entregarfa con carácter de propiedad
typf B o a otra entidad privada para su correspondiente administragel El complejo costarfa unos 600 a 700 mil dôlares, y su financiadelo, estarfa a cargo de la empresa norteamericana,
salmismo, informó Franco Suárez, que durante su permanencia en
EE.UU. de Norte América, visitó a los ejecutivos del Banco Interaricano de Desarrollo a fin de percatarse en que estado se encuentragestiones del Comité de Obras Públicas de ésta para conseguir un
gréstito.

gestiones del Comité de Obras Públicas de esta para conseguir un prestito.

I líder cívico de Santa Cruz, fue informado por los personeros BID que los trámites pertinentes se encuentran adelantados, y que ablemente, hasta fin de año se plasme en una realidad el emprésitio e. 700.000 díbares americanos para la ejecución de varias e importes obras públicas en este Departamento.

I señor Franco Suárez, visitó los Estados Unidos de Norte América, espacio de un mes. Durante su recorrido realizo una serie de gesse en favor de Santa Cruz, especialmente, de los sectores productiva en vias de desarrollo. Finalmente, informó que la Bolivian Gulf Company, ha realizado el correspondente pedido de material para gaseoducto Colpa- Santa Cruz. Se anuncia para fin de año el arribo material en cuestión.

Modernos equipos instalarán en el nuevo matadero de Santa Cruz



Santa Cruz, 19 (PRESENCIA).mevo matadoro municipal de esciudad serà dotado de equipo
derno fabricado por la firma
dustrias Mecánicas Herman
al" del Brasil. La comuna cruia està invirtiendo la suma de
00 dólares americanos pagaros en 5 años en la adquisición
legulpo.

al manigado per sola de la manigado per la moplejo de Todos Santos, fueron judicados tiempo atrás a la mise-a empresa brasilera, asimismo, ros trabajos realizados en el destamento del Beni, El edificio astruído para el nuevo matadero esta ciudad consta de amplias y obernas dependencias. En la foradía, la principal autoridad ilicia de Santa Cruz y el resesentante de la firma "Indus-

trias Mecanicas Herman Ltda." trias Mecànicas Herman Lida."
suscriben el contrato correpondiente a la adquisición del equipo
para el matadero municipal. El
señor Guilherme Helmbach Filho,
en su calidad de Supervisor Técnico de la empresa brasilera,
realizó las gestiones de ley ante
la comuna cruceña. (Foto NIRKA)



DISTINCION A MILITAR BRASILERO

El Jefe militar del CAN, en Santa Cruz, servicio de trans-porte militar del Brasil, Arlindo Da Cruz, es distinguido con el Brebet y diploma aeronáutico militar "Hanoris Gausa", en mérito a la lobor de ceoperación que presta a lo Fuerza Aérea Boliviana. La entrega está a cargo del Gral, Jorge Belmonte, Comandante de la FAB. (Foto NIRKA)

Federación Universitaria de Oruro denuncia detención de estudiantes

Federación Universitaria Local, ha denunciado nuevas detenciones de estudiantes, efectuadas por la DIC. Indica que se hallan presos los estudiantes de secundaria como N, Guerra y Víctor Villarocel y universitario Demetrio Mamani Dadioz.

roei y universitario Demetrio Mamani Dáñez,
En un comunicado expedido hoy la FUL dice que estos actos constituyen provocaciones deliberadas y que estos atropellos intranquilisan a los estudiantes, causándoles un estado permanente de preocupación, "que de persistir, determinará la adopción de medidas de defensa adecuadas".

También se hizo conocer que se realizan gestiones para procurar la libertad de los citados estudiantes,

POLITICO DETENIDO

Asimismo, la DIC apresó a Juan Alberto Ortíz, alto dirigente del PRIN y jefe máximo de las juven-tudes del MNR, cuando este parti-do se encontraba en el poder. Se dijo que Ortíz, llevaba instruccio-nes para los prinistas de las minas.

TECLES ELECTRICOS

CON MOTOR TRIFASICO CABLE DE 25 y 36 mts DE LARGO VELOCIDAD 7 ^{mts} min y 14 ^{mts}/min

CAPACIDAD 1 TONELADA

ORURO, 19 (PRESENCIA). La cederación Universitaria Local, a denunciado nuevas detenciones o estudiantes, efectuadas por la IC. Indica que se hallan preso los estudiantes de secundaria omo N. Guerra y Victor Villacomo y miles.

Es investigado accidente ocurrido en interior del cerro de Potosi

Potosi, PRESENCIA.- A fin de investigar los méviles que causaron la muerte del trabajador nuce no Nicanor Quiñonez, obrero de la Cooperativa de Mineros "1ro. de Abril". Esto motivo que la Cooperativa de Mineros "1ro. de Abril". Esto motivo que la Cooperativa de Mineros "1ro. de Abril". Al ce efectud la necropsia del cadáver de la víctima. Dicha labor estuva o cargo del médico forense, pr. Alejandro Quiroz, cuyo informe, fue ordenado por la Jefatura de Investigación Criminal de la D.L.C. en diligencias de Policía Judicial.

La muerte del referido trabajador, se produjo en las immediacionnes de la veta "Manto" en el cerro de Potosí, en un paraje contiguo a las pertemencias de la Empresa Minera Unificada del Cerro de Potosí, en la que igualmente resultaron gravemente heridos, por explo-

La Paz será la sede del Sexto Congreso Nal. de Trabajadores en Construcción

Santa Cruz, 19 (PRESENCIA)Del 29 de Julio al 2 de Agosto
venidero, se celebrará el Sexto
Congreso Nacional Ordinario de
los Trabajadores en Construcción
del país. La determinación fue
adoptada por la Conferencia Nacional de dirigentos de La Paz,
Santa Cruz y Pando celebrada
aquí. En la oportunidad, se resolvió organizar el correspondiente
comité pro congreso integrando
los dirigentos siguientes: Daniel
Caltala, Rutino Pinto, Adolfo Sanchez y Martín Quintana.
El Comité ha espedido la convocatoria para el congreso estableciendo que se realizará en la sede del gobierno con la asistencia
de los representantes de los distritos de La Paz, Cochashamba,
Santa Cruz, Sucre, Potonshamba,
Santa Cruz, Sucre, Potonshamba,
Santa Cruz, Sucre, Potons, Oruro,
Tarlja, Pando y Beni, A tal fin,
se consolidará la existencia legal
de los organismos aún no reconocidos por el Ministerio del Trabajo. Funcionan con carácter legal tres: La Paz, Santa Cruz y
Pando. En vías de reconocimiento
Potos y Tarija.

De acuerdo al tenor de la convocatoría "no se permitirá ninguna intromisión política partidarían varlo sapectos económicos,
sociales, culturales, político-sindicales, internos y orgánicos. Adquieren importancia los puntos
sobre "el costo de vida y los
sueldos y salarios de los trabajadores en construcción", los "contratos colectivos y contratos eventuales" y la "desocupación y sus
consecuencias".

Los dirigentes de los constructores de Santa Cruz y Pando,
han resuelto participar en la organización del Sexto Congreso Nacional Ordinario en aras de la
"unidad de los trabajadores en
construcción de país", y especialmente, porque ha sidó informados que los trabajadores en
construcción de país", y especialmente, porque ha sidó informados que los trabajadores en
construcción de país", y especialmente, porque ha sidó informados que los trabajadores en
construcción de la ciudad de La
Paz han superado sus diffeultades internas y se encuentran trabajandos olidariamente.

Como emergencia d

Santa Cruz, 19 (PRESENCIA)...
Los empleados públicos de este
Departamento se encuentran Impagos por el mes de Mayo, Hasta la fecha no ha llegado la correspondiente remesa del Tesoro
Nacional. Frente a esta situación, los empleados públicos se
han visto obligados a contraer préstamos onerosos para cubrir sus
necesidades personales y familiares, con una serie de perjuicios
econômicos.

econômicos.

Numerosos empleados de entidades gubernamentales visitaron la Oficina Regional de PRESENCIA para formular reclamos sobre el particular, vale decir, sobre la fatta de "sensibilidad" de las autoridades superiores del Supremo Gobierno, Expresaron: "No podemos vivir vendiendo nuestros miserables sueddos, Cumplimos honestamente nuestras responsabilidades, y en tal sentido, debemos ser motivo de un trato justo, No estamos reclamando limosnas, sino, nuestros sueldos".

Solicitaron, finalmente, que las autoridades superiores deben normalizar la remisition de fondos para el pago de sueldos a los empleados públicos. Por otra parte, se informó a PRESENCIA que los empleados de comunicación de está istrito están reclamando el pago de subsidios familiares devengados por los meses de Noviembre y Diciembre de la gestión fenecida.

CUANDO UD. SEPA INGLES SU VIDA VA NO SERA LA MISMA

Hay más oportunidades de triur para los que saber inglés y pose; un cartificado académico. Ocho libros en seis meses de ladojo intensivo en su casa har de Ud. Traductor Inglés Español. Biolomedo.

SOUTH AMERICAN SCHOOLS

FUNDACION PRO-INSTITUTO DE ADAPTACION INFANTIL

CONVOCATORIA A PROPUESTAS

Se convoca a propuestas a las Empresas Construc-toras debidamente inscritas en la Cámara Nacional de Constructores en las categorias primera, segunda y ter-cera, para la construcción del edificio del Instituto Na-cional de Adaptación Infantíl (I.N.A.I.) en sus secciones de Psicopedagogía e Internado.

Los planos, pliegos y demás documentos, podrán ser retirados por los interesados, de la Clínica de Psiquiatría "Díaz Romero", colle Díaz Romero No. 1408, de horas 9 a 12 a.m., a partir del jueves 22 del mes en curso, previo pago de la suma de 150.- \$b. (CIENTO CINCUENTA PESOS 30LIVIANOS).

Las propuestas deberán ser presentadas hasta el día viernes 21 de julio, a horas 18 p.m. en el mismo lo-cal, acompañando una beleta de garantía por el 5% del monto de la propuesta en papel sellado y timbres de Le

La Comisión calificadora, se reserva el derecho de rechazar todas las propuestas que no reunan las condi-ciones a su juicio indispensables.

La Paz, junio de 1967

CONSTANCIO KILOWATT INFORMA:



Amigos míos, estimados vecinos y abonados en el desarrollo de mis planes de mejoramiento del sistema eléctrico de la ciudad, muy a pesar mío tengo que hacer algunos cortes de corriente, pero todo esto es para servirlos mejor, les pido su comprensión.

DIA MIERCOLES 21 DE JUNIO DE 1967

Corte del transformador de la avenida Busch entre las calles primera y segunda Costa Rica de Hrs. 13.00 a 18.00

¡ Gracias amigos!

La Paz, 20 de junio de 1967

BOLIVIAN POWER COMPANY LIMITED

VISITE SANTA CRUZ LA BELLA CAPITAL ORIENTAL Y DISFRUTE DE LAS COMODIDADES QUE LE BRINDA HOTEL LITORAL

El más moderno y confortable de la ciudad. Todas las habitaciones cuentan con baño privado. Máxima distinción. Magnífica ubicación, a cuadra y media de la plaza principal sobre la Avda. Ayacucho. Amplias terrazas. Garajes en el mismo edificio.

EDIFICIO FORD

Avenida Ayacucho 287 al 299. Teléfonos 4243 y 4244. Cables "Litoralhotel". Casilla 200.

SANTA CRUZ - BOLIVIA



Reunión del "CIAP" estableció que Bolivia logró positivo desarrollo este año con relación al anterior

me que pasó a conocimiento del Comité Interamericano Económico y Social (CIES), para su estudio a nivel de técnicos economistas. Concluído ese estudio se presentará un nuevo informe, el que será sometido, a su vez, a consideración de los Ministros de Hacienda americanos. Para ello, el CIES inaugurará una nueva reunión, a partir de mañana, también en Viña del Mar. José Romero Loza, representante al grupo URPABOL (Uruguay, Paraguay y Bolivia), estará también, presente en la reunión.

cambio comercia, "eliminando preferencias". Se hablò, también, del asunto relativo a la infraestructura, "te-niendo en consideración que los países de menor desarrollo relati-vo, deben tener un tratamiento preferencial".

referencial."
Otros temas analizados en Vidadel Mar se refirieron a la moernización de la vida rural y la agricultura. "En este orden cosas dilo Romero Loza- se ha icho hincapié en lo relativo a lo so países de menor desarro- o en el Continente y, finalmente sproblemas de la educación y de salud".
Presentado el arcumiento por la contra de la decuación y de salud".

la salud".

Presentado el anterior informe
Romero Loza dio a conocer que el
Presidente de la República, considerando la importancia de essa
reuniones para el desarrollo nacio-

INFORME OFICIAL

En criterio del Ministro de Hacienda, debe crearse un co-mité permanente que prepare proyectos definidos para que el país tenga una línea clara de desarrollo.

Avance considerable en el desarrollo, con relación al año anterior, estableció el Comité interamericano de la Alianza para el
Progreso, al hacer evaluación de
la situación económica boliviana.
Sin embargo, como emergencia
de ese análisis hecho en el CIAP
surge como evidente la necesidad
de una planificación mejor y permanente, en procura de una línea definida para el futuro, cualquiera que sea el régimen gobernante. Para ello, existe en el
Gobierno -particularmente en el
Ministro de Hacienda - el criterio de que sea creada una comisión especial que tome a su carge
esa tarca.

Esas, en síntesis, las conclustones que amorgon del Informe.

esa tarea.
Esas, en síntesis, las conclutones que emergen del Informe
resentado ayer por el Ministro
e Hacienda al Presidente de la
epíblica, respecto a usasistenta a la reunión del CIAP, contuda el sábado de la semana
asada en el balneario chileno
e Viña del Mar.
De esa reunión surgió el infor-

Designaciones diplomáticas

Con autorización presidencial, la Caneillería de la República dispuso ayer designaciones diplomáticas. Las principales fueron dadas a conocer por el Ministro de Relaciones Exteriores, al tórmino de entrevista que sostuvo con el Primer Mandatario de la Nactón, Luis Iriarie ha sido designado Cónsul honorario en Bogotá. La señorita Gaby Aponte fue nombrada Secretaria ante el Comité Ejecutivo Permanente de ALALC en Montevideo. Agustín Villarroel es Cónsul Honorario en Houston, Maria del Rosario Adriázola viaja como Adjunta Cultural en Francia, Jorge Heredia como Canciller en el Consulado boliviano en San Francisco y Gonzalo Bilbao fue nombrado Segundo Secretario de la Embadado boliviana en Gran Bretaña,

Aclaración de la Corte de Justicia

La Corte de Justicia, a travéz e su Secretaría de Câmara, ha mitido un comunicado actaratorio no relación a la audiencia de abeas Corpus que debía realizar-e el sábado pasado en favor de idia Guellier de Möller y Carlos aza Lavadenz.

Daza Lavadenz.

Daza Lavadenz.

El comunicado, firmado por el Dr. José Goytia Alcalá, afirma que la denancia de FSB en sentido de que la Corte resilzó la audiencia a hora distinta de la señalada es faisa y que jamás se comprometió ese tribunal con sugestión alguna del Ministerio de Gobierno. Dice el comunicado que la audiencia, fijada para horas 10:30 no se realizó por incorcurrencia de los recurrentes, los diputados de Falange Socialista Boliviana.

CIATICA-LUMBAGO

cción de esta fórmula, por las ledades terapéuticas de sus conentes, es analgésica y an-sistea, alivando rápidamente ción del ácito úrico depositado parte afectada. Esta fórmula, se vende con el nombre de REU, en grageas, tince tam-la ventaja de ser muy tolera-or el estómago.

NEOREU ALIVIA Y ELIMINA

a nivel Ministerial.

Aparte del tema central de la reunión, el representante boliviano mereció atención especial, hablendo sido designado por el CIAP
para dirigir, a nombre de sus colegas, y de la reunión, un mensaje especial al inaugurarse la reunión del CIES, a nivel de técnicos
re aso portunidad, Romero Loza
planteó el pensamiento latinoamericano en lo que respecta a la integración continental y, en el caso boliviano, su situación respecto al desarrollo del Continente.



"Creo que me gustaría ser actriz" dijo Miss Bolivia

Concluida su entrevista con el Primer Mandatario, el Ministro Romero Loza prestó informe para la opinión pública. "El CIAP dijo- ha aprobado el informe que tiene que elevar al Consejo interamericano Econômico y Social y que comprende, fundamentalmente, los problemas de la integración latinoamericana y los problemas de la evaluación de la Alianza para el Progreso".

En ese segundo aspecto, según

"Creo que me gustaría llegar a ser actriz de cine" dijo a PRESENCIA Marcela Montoya García, recientemente elegida Miss Bolivia 1967. La joven y simpática damita orurefa visitó ayer nuestra redacción y se mostró muy contenta por haber sido designada como "Miss Bolivia", en el concurso auspiciado por la firma Revion. Marcela Montoya bituvo el derecho de participar en el concurso para Miss Universo que er realizará en Miami, Estados Unidos, con representantes de 72 países. De esta manera, tendrá tamblén la oportunidad de conocer el exte-ior, ya que nunca tuvo ocasión de hacerlo.

Al ser preguntada cuál había sido su impresión al recibir la distin-ión, dijo: "Realmente fue una verdadera sorpresa; yo no esperaba er la elegida. Todas las concursantes crefmos que podía ser elegida a muchacha cruceña. Ella es muy bella y sus medidas son casi iguaesa las mías".

Marcela Montoya nació en Oruro el 9 de mayo de 1949, contando aca la mente con 18 años, de los cuales 12 los vivió en su tierra natal, en Cochabamba y los últimos tres en esta ciudad. Continua estudian-o y este año egresará como seretaria Billiague del Bolivian Institute. e gusta la música y especialmente la selecta. "Soy ferviente admira-ora de Paganíni, Mozart y Bethoven. Los conciertos de Mozarat son se que más me gustan especialmente el primero y el número 5", matícstó.

En cuanto a la representación boliviana que llevará a Maimi dismi más serande deceno accidente. Alianza para el Progreso".

En ese segundo aspecto, según la explicación de Romero Loza, se han establecido progresos en el desarrollo americano. Pese a no haberse hecho un análisis detallado país por país, los resultados son considerados positivos. "En el caso de Bolivia -dijoel crecimiento del producto bruto interno y el crecimiento por persona, esta assora mado a los del año 1966 y están superando las marcas de muchos otros países sudamericanos".

nos que mas me gustan especialmente el primero y el número 5", manifesió.

En cuanto a la representación boliviana que llevará a Maimi dijo:
"mi más grande deseo es poder hacer quedar bien el nombre de nuestra
patria y llegar por lo menos a las semifinales del concurso".

Con su amable y simpática sonrias, Marcela siguió respondiendo pre
guntas. ¿Nis aspiraciones....? Creo que me gustará llegar a ser actriz de cine, aunque esto no significa que una de mis aspiraciones nosea también poder ser una buena esposa. Me gustarfa que mi esposo
fuese médico y bastante alto para hacer pareja conmigo". Ella mide
i metro 70 cms.

"El tipo de hombre que me gusta, continuó, es el varonil y moreno.
No me gustañ los extremos, de ahí que prefiero uno de cultura,pero
no un intelectual".

Al despedirse, difo mae guiero bece l'accounte de cultura pero guntas. ¿Mis aspiraciones.....? Creo que me gustarfa llegar a ser actriz de cine, aunque esto no significa que una de mis aspiraciones no togración continental, Romero Loza dio a conocer que los Ministros americanos han tomado en consideración la forma de ejecutar las declaraciones de sus Presidentes. Ello se refiere, fundamentalmente a aspectos de comercio internacional y la posibilidad de que los países subdesarrolla dos entren en el campo del intercambio comercial, "eliminando preferencias".

III CONGRESO NACIONAL DE "UNIAPAC" EN COCHABAMBA

Del 5 al 7 de agosto próximo, se realizara en Cochabamba, el III Congreso Nacional de UNIAPAC POLIVIA, para tratar sobre el desarrollo econômico y social y régimen interno de esa institu-

De acuerdo con el programa, en o que respecta al desarrollo eco-mico y social, se tratará el pa-rorama general del país bajo los guientes conceptos: Nuestro sub-esarrollo, metas mediatas, me-

Ocho padres de Maryknoll celebran Bodas de Plata

tas inmediatas. Además se analizará "quê se está haciendo actual-mente" en los sectores público, privado, organismos de financiamiento, entidades de promoción técnica, sindicatos. "Quê debe hacer la empresa privada", motivaciones de responsabilidad, la doctrina de la iglesia. "Integración interna y externa"; en quê consiste, perspectivas, cómo debe prepararse y actuar el empresario. En el orden del régimen interno, se abordarán motivaciones de UNIAPAC, organización, plan de acción para la gestión de 1967/ 1969, informes de la Presidencia y Tesorería, elecciones. El III Congreso Nacional de UNIAPAC/BOLIVIA se inspirará en los siguientes conceptos de Paulo VI: "Desarrollo e Integración son conceptos y factores complementarios el inseparables. El Desarrollo no es un fin en sí mismo, sino medio para facilitar la formación completa de las facultades del hombre, en la plena expansión de una ordenada vida individual y so-

Industrias Textiles "Grigotá" será instalada en Santa Cruz

El Instituto Promotor de Inver-stones en Bolivia (IMPIBOL) apro-bó la inscripción definitiva de "In-dustrias Textiles Grigota", que será instalada en la ciudad de Santa Cruz.

Se trata de una fábrica financiada por capitales nacionales radicados en la capital oriental. Se
dedicará principalmente a las fabricación de sacos de algodón para
la industria azucarera con proyección para fabricar posteriormente
el mismo producto para envases de
arroz, trigo y otros artículos.

La maquinaria, procedente del Brasil, ya ha sido embarcada y se espera que en poco tiempo más la industria de referencia empiece sus labores,



Ortiz Lema no renunciará al Min.Educación

Nuevas versiones propaladas ayer, reiteraban que era inminente la renuncia el Ministro de Educación, Edgar Ortiz Lema, debido a que encontraba materialmente imposible la atencióndel problema de edificaciones escolares y distribución de material didactico. La Imitación del Presupuesto de Edificación, que le impide atender todas las demandas del ramo, era señalada como razón fundamental para esa renuncia.

Portayoses habituales de ese Mi-

para esa renuncia.

Portavoces habituales de ese Ministerio, negaron esas versiones y afirmaron que Ortiz Lema permanecer al frente del Ministerio de Educación. Dirigentes del PRA, partido al que pertence el Ministro Edagar Ortiz Lema, por su parte, admitieron que éste había planteado la posibilidad de su renuncia cuando los estudiantes sa su protesta por la falta de atención a sus demandas de locales y material de estudios.

Indicaron, empero, que ese par-tido había pedido a Ortiz Lema que continûe como Ministro. Señalaron que éste, "por disciplina parti-daria", no renunciará a esas fun-ciones.

Se gestiona crédito de Sus. 3 millones para la edificaciones escolares

Un monto de tres millones de dólares aproximadanes, senta el crédito que está gestionando el Gobierno para la senta el crédito que está gestionando el Gobierno para la mas urgentes necesidades del Plan Nacional de Edificación al res. El Ministro de Educación y representantes del Usa Bolivia de la Agencia Interamericama de Desarrollo, despetos de ese Plan que cuenta ya, según informó aprede aspectos de ese Plan que cuenta ya, según informó aprede vieron el Presidente de la República y los Ministres de Vieron el Presidente de la República y los Ministres de la República y los Ministres de la República y los Ministres de la deducación y el financiamiento, para estudiar ha seguina de a educación y el financiamiento del Plan de Edificación de la decestudios en nivel de Gobierno.

El Ministerio de Educación, debido a la limitación de sa limitación de seguina de empleados y oberros, no han alcanzado a las cina aporte de empleados y oberros, no han alcanzado a las cina das, resultando de ello que el Plan de Edificaciones Escolares. Las recaudaciones destinadas a ese fin, Frores descolares o portunamente realizado.

La intervención de USAID ha logrado eliminar alguas de financiamiento, que era el factor predominante destro ó ma de las edificaciones escolares. Entre tanto, septina ministerio de Educación, ha sido ya planificado el program les que, con carácter de prioridad, deberá ser cumpidos tentes distritos del país.

Las autoridades educativas juzgan que el problema ples Las autoridades educativas juzgan que el problema ples Las calases podrán ser reanudadas en los próximos das, pela fifo invernal ha declinado".

ACTUALIDAD CULTURAL

El artista añade luego que "en líneas generales, la pintura abstracta está pasan-do en Latinoamérica, dejando paso a la pin-tura formal, con tema, figurativa...".

RECITAL DE CANTO DE DAVID WILLIAMS

Fue aplazada la entrevista di Debray con su abogado defens

entrevista que debfan sestener en días Regis Julos Debray y su abega-cita de la compania de la compania de de para una nueva oportunidad de-tos señalada-según anunció cablegrá-ente el Juez Militar, Cnl. Roberto s Rocerta. ter Flores Torrico había recibido, to su permanenta.

s Becerra.
Iter Flores Torrico había recibido,
ter su permanencia en Camiri, el
misento del Juez Militar en sentido
te hasta el 17 de junio se le concedeuna entrevista con el sindicado de
elliero castro-comunista, Regis Julea
y, a fin de que el profesional abogadiese encargar-e libremente de la de-

ABOGADO FRANCES VENDRA A BOLIVIA

ISE NECESIT UN MILLON D **ENFERMERAS**

ASI EXCLAMAN TODOS
QUE VEN A UNA ENTE
PORQUE REALMENTE ES
AFORTUNADA AL EJERCEI
NOBLE CARRERA Y AL MI
TIEMPO, LE PERMITE VIVIR I SEA USTED UNA DE ELA ASEGURESE UN BRILLANTE P VENIR I (PARA AMBOS SEIO

ESTUDIE ENFERMERIA EN SU CASA OPORTUNIDAS PI CLINICAS, SANATORIOS, DISPENSARIOS, CONSULTORO CASAS DE SALUD, GUARDERIAS, HOSPITALES, CASSAN TICULARES, CENTROS RECREATIVOS Y OTROS SICS

EN TODAS PARTES SIEMPRE HACE FALTA UNA ENTI MERA. MILLONES DE ELLAS SE NECESITAN EN TODO E MUNDO. I ASEGURE SU PORVENIRI

BENFEL SCHOOLS APARTADO 1926 LIMA-PERU BENFEL SCHOOLS

INUEVAMENTE EN BOLIVIA ..! FISICO y PSIQUICO DISTRIBUTIONES COMMITTER LTDM. CASILLA 1174

Consejo Nacional de Vivienda

SERVICIO TECNICO

El Consejo Nacional de Vivienda precisa dos Ingenieros civiles con conocimientos de ingeniería sanitaria y un Técnico Constructor titulado en la Escuela Técnica de la Universidad Mayor de "San Andrés" u otra similar nacional o extranjera.

Los interesados deberán enviar sus solicitudes acompañadas del curriculum-vitae por correo, a Gerencia Técnica de CONAVI casilla 1141, hasta el día

Doce vehiculos donó USAID para programa rural

poce modernos vehículos fue-ron donados por USAID con des-ino al Programa Nacional de Co-munidades Rurales, la entrega se realizó ayer en presencia del Pri-mer zona de Següencoma. Además del Jefe del Estado, sistieron el Ministro de Agri-cultura, Rugo Bozo, el Director le Instituto de Colonización y el-jefe de la División de Comunida-se Rurales, My. Gustavo Rami-rez, Charles Brady, asesor de U-MD

Intendose a la cooperacion de USAID, dijo: "Mi gobieron on ties inigini temor en agradecer publicamente esta nueva contribution de los Estados Unidos que a través de su política, de cooperación coincide con los propógios del pueblo boliviano, oriendos a desarrollar integralmentación.

país", asesor de USAID, Brady, mpo de hacer entrega de los mentos que acreditan la ce-de los vehículos, dijo que s estas unidades llegarán al po para cumplir su específi-metido.

CELEBROSE AYER DIA TELECOMUNICACIONES

Con diversas actuaciones se ce-brò ayer el "Día del Trabajor de elecomunicaciones". El Ministro lecomunicaciones". El Ministro Còras Públicas y Comunicacio-ió, Cnl. César Loma Navia, di-do a los trabajadores del sector elecomunicaciones un mensaje cuyas partes principales dice; En el Día del Trabajador de lecomunicaciones, envío mi efu-o saludo augurando mejores spectivas para este esforgado

El Gabinete Criminalistico del Departamento de Investigación Criminal hará hoy la reconstruc-ción del incendio que se produjo il viernes en la fábrica "Flexi-Plast", de colchones de esponja Plastica.

priastry, de coichones de esponja La Subsección Investigaciones speciales del DIC se encargó de is primeras diligencias sobre el iniestro que en media hora des-ruyó materias primas y maquina-las por un valor de 300 millones la bolivianos. El Jefe de la Sección Investiga-fiones Especiales, Eduardo Asca-runz, ha señalado para hoy a dras 10,301 ainspección ocular en 15 instalaciones de "Flexi-Plast".

Is instalaciones de "Flexi-Plasi".

La dilispencia investigativa conri con detectives especializados
con detectives especializados
personas que presenciaron el inmisio. La diligencia comprende
imbién el recojo de informacioris, declaraciones y otros elemenis de jutcio para concluir sobre
c scausas que determinaron el sidestro la tarde del viernes pasado.

La Subsección Delitos contra la ropiedad realizó anoche varias absidas" de maleantes en diferense zonas de la ciudad. Las detendones de los maleantes se realidados veces por semana, endías o establecidos previamente.

representa come de la quedado come menos, pero está alimentada por la cantidad de Vitarninas que contiene ADELGADINA.

ADELGADINA

Se produjo choque armado entre

campesinos de Cliza y Ucureña

Cochabamba, 19 PRESNCIA.bevamente ha sido convulsionado,
i alle a rafz de un fuerte tiroteo
se fibrarone de domingo en la nadse, fuerzas antagonicas de Uduita y Ciliza, Se ha informado que
use registraron desgracias perraes.
Tajeros procedentes del valle
gresaron que existe movimiento
à campesinos en Ciliza, Ucureña,
fico y Ana Rancho, El tiroteo se
rodajo aproximadamente a las 9

El DIC hará la reconstrucción del incendio en "Flexi Plast"



Los vehículos entregados por USAID, "Dodge", de doble tracción, han sida especialmen-to diseñados para trabajas en las áreas rurales del país, equipados de guinches, calefac-ción y cinturones de seguridad. Tres de los doce tienen doble cabina.

Bolivia apoyó demanda de Venezuela para investigar la agresión cubana

Ministerio de Relaciones explica la ausencia del Canciller en la reunión de la OEA

Bolivia apoyò en la OEA la demanda venezolana para que sean investigadas las denuncias que hizo ese país contra Cuba, por agresión armada. Simultàneamente, el delegado boliviano reiter o que la situación provocada por el castro comunismo en nuestro continente, por su gravedad, "habría justificado una invocación al fratado de asistencia recíproca". Con ese apoyo, Bolivia dio a conocer su protesta por la actitud del Gobierno de Fidel Castro, que está alentando una serie de movimientos guerrilleros en distintas naciones de Latinoambrica.

Ayer, el Embajador de Bolivia

Comenzó en IBEAS quinto curso de

desarrollo de comunidades rurales

División en acrual servicio de la bivisión en acrual servicio de comunidades campesinas.

A composito de comunidades comunidades campesinas.

Il a realidad nacional y la necessidad del desarrolla de la comunidad de servicio de la comunidad de comunidad de la comunidad para establecer la capacidad per la comunidad de la comunidad de la comunidad de la comunidad de la curso, los instructores enfatizaron las características del área rarul y los factos de la curso, los instructores enfatizaron las características del área rarul y los factos de la curso, los instructores enfatizaron las características del área rarul y los factos de la curso, los instructores enfatizaron las características del área rarul y los factos del curso, los instructores enfatizaron las características del área rarul y los factos del curso, los instructores enfatizaron las características del área rarul y los factos del curso, los instructores de la comunidad dilevonticular de bolivia, que adecursar a nuestra propia realidad."

El Gobierno venezolano, al acu-sar a Cuba, presenta como prue-bas el apresamiento de dos ofi-ciales cubanos que desembarcaban en costas de ese país encabezando un grupo de guerrilleros.

Al margen de lo anterior, la Cancillería emitió ayer un comunicado explicando la ausencia del
Ministro Crespo Guitierrez en la
reunión de Consulta de la OEA,
"Es práctica establecida -diceque los Cancilleres de los paísges
americanos no asistan personalmente a estas reuniones de consulta, sin que esto similipre su no mente a estas reuniones de consul-ta, sin que esto signifique su no participación en las mismas que, cabe reiterar, está encomendada a los representantes permanen-tes ante el Consejo Directivo del mencionado organismo regional". tuado el poder junto al MNN, por esa actitud, Dio a conocers su creencia de que "el rechazo obedece solamente a consignas de Partidos extremistas y del MNR que trata de cortar un entendimiento entre el Goblerno y los trabajadores".

Destre del tema se refirió al

El Gobierno apresará a dirigentes

mineros que promuevan subversión

PARAR A JUAN LECHIN

Todos los dirigentes que promuevan actos de violencia en los
distritos mineros serán apresados y sancionados drásticamente, mientras las fuerzas del orden público se encargarán de restablecer la normalidad en todos aquellos distritos en que ésta sea
alterada.

La advertencia fue hecha por el
Ministro de Gobierno, a tiempo de
dedenunciar que "potencias extranjeras" no identificadas están amparando la acción de Juan Lechín
Oquendo, quien es sindicado como
uno de los principales promotores
de los movimientos de subversión.
Simultáneamente, ArguedasMendieta advirtió que el Gobierno
no permitirá la declaratoria de
"territorios librea" en el país y
que apelará a todos los recursos
legales para imponer el orden legalmente constituitó.
Arguedas Mendieta explicó ayer
ampliamente los puntos de vista
de su despacho respecto a la situación política del país. Ocupando primer plano de esg problema,
el asunto relacionado con los temas mineros.

MNR que trata de cortar un entendimiento entre el Goblerno y los trabajadores".

Dentro del tema, se refirió al anuncio de la Federación de Mineros, en sentido de operar públicamente, con sede en Siglo XX. "No es más -dip de ese organismol que una agencia política de los extremistas". Hizo notar que el calificarla como Federación de Mineros, "no corresponde al Goblerno calificaria, sino a los propios trabajadores".

Simultáneamente, advirtió que "en la medida que su acción tienda a alterar el orden público o a provocar algunás medidas coadyuvantes a la acción guerrillera, van a ser apresados sus principales componentes".

Más adelante se plante el propiar propaganda subversiva. Informó que el Ministro de Obras Públicas "está ejercitando control de los programas". Anunció que "isi continúan esa labor subversiva como estre estre

TERRITORIOS LIBRES" Y JUAN LECHIN OQUENDO

De la declaratoria de "territo-rios libres", hecha en algunos dis-tritos mineros, Arguedas Mendie-ta fue terminante en su aprecia-ción, "Siendo el territorio patri-

Justo Rodas Eguino posesionado

como nuevo Presidente del LAB

EL MINISTRO DE GOBIERNO ACUSA A "POTENCIAS EXTRANJERAS" DE AMPARAR A JUAN LECHIN OQUENDO

vamos a permitir que esas brávucionadas lleguen a materializarse".

Sin embargo, se mostró optimista afirmando que "en la práctica, jamás esos territorios han
llegado a sustraerse de la accido
del Gobierno, porque si tal cosa
ocurriera - advirtió- las fuerzas
des seguridad pública y las Fuerzas
Armadas están en el deber de volvera a someter a la soberanía nacional aquellas áreas que, por la
accido de determinados grupos,
llegaran a sustraerse de ella".
Considerando que el PRIN es uno de los partidos mayormente
acusados por todos los desórdenes en los distritos mineros, se
consultó su opinión respecto a las
actividades de su Jefo, Juan Lechín Oquendo. Afirmó que ese jefe político "gracias a la protección de algunas potencias extranjeras, tiene ciertas facilidades paratrasiadarse de un lugar a otro".
Actualmente está en Chile. Hecha
la acusación, el Ministro de Gobierno se negó a revelar cuáles
son esas "potencias extranjoras"
que respaldan a Lechín Oquendo.
"Los señores del PRIN saben quienes son", dijo, anunciando que
"por el momento", ellos no lo
dirán.

Y REUNIONES

El Decreto de Estado de Sitio, en su primer artículo, prohibe terminantemente la realización de reuniones políticas en el país. En ese sentido se le plado opinión respecto a la que realiza FSB, acualmente. Al informar que es "abogado profesional", Arguedas Mendietà dio que "el Estado de Sitio no suspende el ejercicio de los derechos ciudadanos, sino que facilita al Gobierno las diligencias de Policía Judicial, para poder impedir las actividades que tiendan a provocar una crisis o alterar el orden público".

En ese sentido, aseguró que los falangistas cuentan con garantías para esa su reunión, "siempre y cuando no degenere en acciones de hecho".

"DETENIDOS POLÍTICOS

DETENIDOS POLITICOS

DETENDOS POLITICOS

Finalmente, Arguedas Mendieta habló de los detenidos polítucos. Como emergencia del Estadode Sitio, dijo que, están, detenidos
entre 10 y 12 políticos a los cuales se les han tomado "declaraciones informativas y se les ha
demostrado a muchos de ellos
que su afía golpista estaba destinado al fracaso".

En cuanto a los que se encuentran en el interior del país, relteró que "sólo son catorce" y
que algunos de ellos "si bies
on ex-trabajadores mineros, n
están en funciones sindicales y
no han sido detenidos como re
presentantes de los trabajadores
sino por su abierta participació
en la organización de grupos ar
mados". De ese total, 7 será
puestos a disposición de la just
ia ordinaria, por cuanto contrellos, dijo, existen pruebas con
cretas de su actividad en pro d
las guerrillas castro-comunistas
Los restantes "possiblemente se
rán puestos en libertad".

Todas las declaraciones ante
riores fueron hechas por Argue
das Mendieta después de que pre
sentó informe de sus labores a
reunión administrativa de todo
los lunes.

JUSTO RODAS EGUINO

"ENAF NO DEBE TENER LOS VICIOS DE OTRAS EMPRESAS DEL ESTADO"

Declaró el Presidente de la República, al reiterar la importancia de las fundiciones de minerales El Presidente de la República dio a conocer el propòsito de su Gobierno de estructurar la Empresa Nacional de Fundiciones, (ENAF), de tal manerra, que enesa flamante institución no se presenten "ni los vicios ni los defectos que han caracterizado a otras empresas del Estado".

La declaración la hizo a pro-pósito de las reuniones que se sideme del LAB, manifestó esta están realizando para definir la finicido de los méjores propis-estructura jurídica y administrati. Tos para concerar al decervali-

A propósito de esas dificulta-des, el Mandatario explicó que el procurar que los hornos de fun-dición "puedan proyectarse en for-ma rentable, tiene muchos desa-justes que tienen que ser compren-didos, porque estamos en un avan-ce hacia un nivel supérior".

Hecha la explicación, reiterő el deseo de su Gobierno de que ENAF sea una empresa "altamente ren-table y cumpla con su finalidad de estimular la minería boliviana".

Hizo hincapié el Mandatario en que ese problema preceupa no sólo a Orror sino a todos los bolivianos, "pero los ciudadanos tienen que reconocer que este avance en el que estamos empeñados, tendrá pequeños desajustes que se irán superando poco a

COMPAÑIA DE SEGUROS SOCIEDAD ANONIMA

SUCURSALES Y AGENCIAS:

SUCURSAL SANTA CRUZ: Ingavi 25. Telèfono 3300.
AGENCIA SUCRE; Sr. Gastón Arana, Calle San Alberto No. 24
Teléfono 1955.
AGENCIA ORURO; Sr. Guillermo Ramallo, Edificio Cámara de
Comercio. Teléfono 51801. Casilla No. 800.
AGENCIA TARIJA: Dr. José D, Gamarra. Daniel Campos No.
800. Teléfono 1291. Casilla No. 86.
AGENCIA TRINIDAD: Sr. Manuel Melgar Limpias.
AGENCIA TRINIDAD: Sr. Manuel Melgar Limpias.
AGENCIA RIBERALTA; Sr. Manfred Mertens, Casilla No. 5.
"ILA LIANTE DE SIL DEROTECCION."

"LA LLAVE DE SU PROTECCION-ESTA EN NUESTROS SEGUROS"

neados por el Gobierno en ace-legár el desarrollo integral del país, Agregó que otro de los in-mediatos problemas que requeri-rán su atención será el proce-der al reajuste administrativo de la empresa, que después de mu-chos años ha logrado estabilizar-se econômicamente hasta lograr un superávit en sus ingresos.

Habló del rechazó que hicieron los mineros de la invitación for-mulada por el Presidente de la Re-pública, para la realización, enes-ta ciudad, de una reunión de Mesa Redonda. Culpó a "la vieja buro-cracia sindical, que ha usufruc-

post-tonado ayer como nuevo Presideren del LAB, manifesto estarimirado de los méjores propositos para cooperar al desarrollo
nacional ágrego que el LAB aceptará una competencia leal de
parte de las empresas aéreas
privadas que operan en el país.
En el acto de posesión efectuado a las 17 horas, el VicePresidente de la institución Dr.
Carlos Walter Urquidi, tomó el
juramento de ley al Dr. Justo
Rodas Eguino, quien fue invitado
por el Presidente Barrientos a ocupar la Presidencia del Directorio del LAB, en reamplazo del
Mayor Mario Patifio Ayoroa, quien
renunció al cargo, frente a la
campaña de críticas desatada contra su persona.
A tiempo de agradecer la designación el Dr. Rodas Eguino
manifestó estar imbuldo de los
mejores propósitos para lograr
como primer objetivo el re-equipamiento del material de vuelo de
esa empresa. Señaló que, con este
primer paso, la empresa estará
en condiciones de llevar adelante
el progreso que ha iniciado su
antecesor en el cargo. Manifestó
que el LAB aceptará una competencia leal de las empresas aéreas privadas que funcionan en
el páís, porque ese es un medio
de cooperar a los anhelos deli-

OFICINA CENTRAL
COCHABAMBA-BOLIVIA
Nataniel Aguirre esquina
Jordán, 20. Piso. Altos Banco Nacional.

Casilla 810. Teléfonos 4950, 2383 y 3344.

SUCURSAL LA PAZ Loayza No. 1674 Primer Piso. Casilla 789. | Teléfonos, oficinas: 29832 y 25917 Vicepresidencia: 23806.

No debe permitirse ampliación del salón principal del "Club Social 16 de julio"

(Por Luis Luna Orozco Saravia) Ex-secretario adscrito de Prensa y Propaganda Club Social 16 de Julio

Ex-secretario adscrito de Prensa y Propaganda
Club Social 16 de Julio

El Directorio del "Club Social 16 de Julio" ha llamado para hoy
20 de Junio de 1967, a horas 18 y 30, (hora incompetente) a una Asamblea Extraordinaria de Socios Accionistas de la Entidad, para
tratar especialmente, asuntos relacionados con la elevación de cuotas mensuales; modificación de algunos artículos de los Estatutos
y luego la ampliación del Salón Principal de la Sede del Club.
Al respecto, cumpilmos el deber de informar a los socios accionistas de la Entidad, y muy especialmente, a la opinión pública,
en general, para que forme jutico que esos propósitos de elevar las
cuotas y propender a la ampliación del Salón principal del Club,
se han rechazado clara y categóricamente en anteriores asambleas
y luego ratificadas en reuniones de Directorio del año de 1966.
No obstante ésta determinación, los actuales miembros del Directorio del "Club Social 16 de Julio" continúan insistendo en oestorio del "Club Social 16 de Julio" continúan insistendo en cestorio del "Club Social 16 de Julio" continúan insistendo en cestorio del "Club Social 16 de Julio" continúan insistendo en cetorio del "Club Social 16 de Julio" continúan insistendo en cetorio del "Club Social 16 de Julio" continúan insistendo en cetorio del "Club Social 16 de Julio" y que el costo de la o
bra a ejecutarse, representaría a una molificación de la estructura
principal del local del "Club 16 de Julio" ya que el costo de la o
bra a ejecutarse, representaría a una millonada respetable de pesos abnielos y propósitos. Proponiendosenos, más bien, realizar
una inversión más atinada, adquirêndose terrenos más amplios en la

cona de Calacoto o la Florida donde se podría construir una sede

social digna del Club, como las que tiene el Automovil Club Bo
cima del Club, como las que tiene el Automovil Club Bo
cima del Club, como las que tiene el Automovil Club Bo
como del Cub de delficio de la entidad se lograría, con poco

mo o menos el costo de lo que repres

LUIS LUNA OROZCO SARAVIA

CONFERENCIA

En la paz del Señor y confortada con los auxilios de la Santa Re-ligión Católica y la Bendición Papal, ha dejado de existir la que en vida fue

Señora JUANA PACHECO de NAVA

Gastón Nava Pacheco, hijo; Aida Alipaz de Nava, hija política; Luis Pacheco, hermano; Maria Lourdes, Juan Antonio, Maria Teresa Nava Alipaz, nietos; los sobrinos, primos y demás familiares, ruegan a sus amistades y demás personas pladosas se digen a asistra a la misa de cuerpo presente el día miércoles 21 de junio a borras 9 y 30 y a la traslación de los restos mortales de la extinta al Cementerio General a hortas 11 a.m.
El cortejo fúnebre partirá de la Avenida Sánchez Lima Nº 2024. Su asistencia comprometerá la gratitud de la familia dollente.

CASA SANTANDER Tels. 23663-23656

El Directorio del Colegio de Economistas de La Paz, invita a sus asociados, Adherentes, profesionales y pueble en general, asistir a la Conferencia que dictará el Lie. Abelardo Valdez Monlero, sobre el tema; EL PAGO DE INDEMNIZACION A LA EX-BOLIVIAN RAILWAY CO., el dfa de hoy, a horas 18 y 30, en el Paraninfo de la Universidad.

La Paz. 20 de Junio de 1967

En venta el tercer número

Distribuye: Librería Selecciones S.R.L. Av. Camacho 1339

ADELGACE TOMANDO VITAMINAS

SEGURO COMPLEMENTARIO DE VEJEZ Y JUBILACION

a la implantación, y en su caso otorgación, de un seguro complemen tario de vejez y/o jubilación para los médicos, dentistas y farma ceúticos que trabajan en la Caja Nacional de Seguridad Social de todo el país. Los interesados podrán esticia.

todo el país.

Los interesados podrán solicitar mayores informaciones y presentar sus propuestas en la Secretarfa del Sindicato Médico de la
CNSS hasta horas 18:00 del dfa 14 de Julio, calle Ballivián No,
1266.

La Paz, 17 de Junio de 1967

LA DIRECTIVA

THE ECONOMIST

Sindicato Médico de la Caja Nacional de Seguridad Social

MARIA DE ORO







DAN FLAGG







JEFF COBB







MARK TRAIL





EGOISTO







GUMERCINDO







ALFRÉDO







LOS PICAPIEDRA









SPORTITO



AVISOS Epoploses

Material de construcción

Llegó calamina acanala-da No. 28 en diversos ta-maños. Sanitarios a pre-cios sin competencia, ado-quines de vidrio en colo-res. Avenida Buenos Af-res 582.

Heladera industrial

industral
autidari amportada, 2011tros crema y 200 chupe,
tros cada media hora, con
comparsora, 3 HP, vendo, Ver Caleria (LUZ);
rangifer se construye a
pedido, Obtenga el menmoltagruro del 100% usandoltagruro del 200% usandoltagruro de Calcio en
la silmuera, Referencias
fabrica "Almirante Grau, fifial 703; teléfonos 28359,
Casilla 3633.

Vendo terreno

En Plaza Villarroel. Re-ferencias: Teléfono No.-25087.

Boxer

Por motivo de viaje vendo cachorros a bajo precio, hem-bra y macho. Ref. Colegio Mi-litar, Vivienda Oficiales.

Lavanderia "París"

En señ anza Rápida

La Confianza

Alquila tienda en calle Co-roico, otra habitación, ca-lle Coroico. Referencias: Comercio 994, teléfono 13070.

Bandas-Estandartes

Recose y entrega a de-micilio, Iava, ropa blanca y color, puntralidad, es-mero. Avenida Saavedra 1709, telefono 11385.

En 8 días, guitarra, cha-rango, acordeón. Sagár-naga 456, segundo patio, profesor Frias.

Bordados a mano. Potosí 1286, discos "COLUM-BIANS", Pedro Salazar 1286, teléfono 12099-26969, frente Boite "LUIS CANDELA", Sopocachi.

Camioneta

Media tonelada Chevrolet 1952, vendo, Garaje Velásquez Av. 6 de Agosto 2576.

"La Confianz Comercio 994, teli 13070. Vende preclo sión, 4,600 m2 ten Cochabamba, ten Mayorazgo.

"La Confianza

Comercio 994, telis 13070. Necesita Urga casas, terrenos, des mentos, habitacione, tiendas, para venta, crético, alquiler.

"La Confianza

Comercio 994, tel 13070. Transfiere a bitaciones con mu Miraflores, precio sión.

Atención Industriale

MINEROS. "NDAL S.R.L. Les ofrece! brosas sopas Cris nutritivas, y vitan das. Precios sin tencia, (cada plan \$b. 0.30), increbis-cierto, Ventas prin Mercado 1078, obt teléfono 28670.

En Alquile

Comité de Obras Públicas Santa Cruz

CONVOCATORIA A PROPUESTAS Nº 44

berse declarado desierta la convocatoria No. 37, se convoca a propuestas por sen nas interesadas, para provisión del siguiente material eléctrico para la localidad de Santa Cruz, indicando plazo de entrega y garantías:

ctores de cobre desnudo semiduro de las siguientes característic

No. 2 AWG 1,200 mts. 7 hilos No. 4 " 3,920 mts. 7 hilos No. 6 " 7,100 mts. 1 hilos No. 8 " 7,900 mts. 1 hilos No. 10 " 8.500 mts. 1 hilos

CREDITOS

No. 10 " 8.500 mts. 1 mios

Item 2. Conductor de cobre semiduro aislado, No.O AWG 200 mts. 7 hilos

ITEMS 3. 80 alsladores de porcelana tipo campaña para 6.000 volts, con soportes retures puig, de diámetro por 9 puig, de long.

ITEM 4.20/Alslardores de porcelanalido suspensión o de cadena para 15 KV.

ITEM 5. 11 Parajrayos de descarga catódica para 2.4 KV. y fusibles calibrados de 25 A/F(3);

ITEM 6. 300 Alsladores de porcelana tipo campana de 3,1/2 puig, de long, con soportes con 1/2 puig, de diámetro.

ITEM 8. 300 Medidores de energía eléctrica de 8 Amp. (6A): 220 V.: 50 Hz., monófasico.

Las propuestas con las cotizaciones pueden hacerse por Item o completo. Deberán pressoror cerradó y lacrado, con todas las formalidades de ley, en la Secretaría General del OO,PP, calle La Paz esq. Warnes, hasta el día 17 de Julio de 1967, a horas 16.00 y con distribuio:

CONVOCATORIA A PROPUESTAS DE MATERIAL ELECTRICO PARA ROBORE Los interesados del interior de la República pueden dirigirse a la casilia de Correl

Santa Cruz, Junio 9 de 1967. COMITE DEPTAL, DE OBRAS PUBLICAS.



QUE COMPRE, RECIBIRA UD. GRATIS UN BLOCK DE LOTERIA NACIONALIA

iESTA SI, ES LA MEJOR INVERSION



El Alcalde Municipal General Armando Escóbar Uría ofreció un ban quete en honor del señor José Belaúnde, Director de la Orquesta Sinfánica de Lima en los comedores del Hotel Crillón. En la foto aparece el agasojado junto al anfitritàn y un grupo de invitados

EMBAJADA AMERICANA.

* El Encargado de Negocios de la Embajada Americana y la seño-ra de Fisher ofrecerán una cena-buffet el 7 de Julio para despedir al Agregado de Prensa señor Ro-bert Chatten y su esposa señora

ALCALDIA MUNICIPAL

AGASAJO

* El Embajador de los Estados Unidos y la señora de Henderson ofrecerán mañana un Open-House a sus relaciones diplomáticas y sociales,

· El Canciller de la República



y la señora de Crespo Gutièrrez ofrecieron anoche una recepción, despidiendo al Embajador del Pe-rú Dr. Alejandro Deústua y su es-posa señora Teresa C. de Deústua.

OFICIALES.

* La señora Magali C. de Vega, esposa del Director de Presupues-tos ofreció un almuerzo a un grupo de sus relaciones sociales.

BODAS DE PLATA

Mañana, celebrando sus bodos de plata sacerdotales, el R. Padre Juán Gallagher dirá una misa de acción de gracios en la Parroquia de San Pedro a horas 11. Después de la ceremonio religiosa el Padre Gallagher ofrecerá una copa de champagne en el Salón de Juvenca.

* La señora Elizabeth Iturri de Nogales ofrecerá un té de despe-dida a la señorita Ana María Be-doya de Acha, con motivo de su próximo enlace matrimonial.

* En el Circulo de la Unión la señora Corina G, de Grunembaum ofrecerá un cocktail en honor de los novios Bedoya Achá-Ibarguen Romero.

* El Director de "PRESENCIA" la señora Beatriz de la Vega de y la señora Beatriz de la Vega de Cajías ofrecerán una cena a los novios señorita María del Pilar Alexander Rodríguez y el señor Jorge Julio Martiey A, Agasajando a la misma pareja, ofrecieron un almuerzo el señor Pastor del Cas-tillo y la señora Rosario Bazobe-rri de del Castillo. Los esposos Montes de Oca les dieron una cena.

* La Sección Profesionales del Partido Democrata Cristiano dre-cera hoy un almuerzo en honor del señor Stanislaw Gebhardt, Se-cretario General de la Unión In-ternacional de Jovenes Democra-tas Cristianos.

* Ayer un grupo de damas cruce-ñas agasajó con un té a la señorita Gloría Badrut Landívar, Miss San-ta Cruz 1967.

CUMPLEAÑOS.-

* El Mayor Carlos Pabón Men-dieta recuerda hoy el aniversario de su natalicio, con este motivo será felicitado por sus amigos.

MATRIMONIOS.

* El 15 de Julio en el Templo de Nuestra Señora de Remedios en misa de esponsales se bende-cirá la boda de la señorita María Julia Bouzas Rodríguez con el se-ñor Eduardo Encinas Peñaranda,

* El 7 de Julio se bendecirá el enlace matrimonial de la señorita Virginia Bedoya Calvo con el se-nor Gerard Herrera, Después de la ceremonia los padres de la novia ofrecerán una recepción en su residencia de la Av. Arce.

COMPROMISO MATRIMONIAL

Con la visita de estilo a los padres de la novia, el domingo se ha formalizado el compromiso matrimonial de la señorita Cecilia Jáuregui Knaud con el Dr. Gustavo Herrera Sánchez, Los contrayentes pertenecen a distinguidas familias locales.

* La niña María Bejarano ofre-ció un tê infantil a sus amigas, celebrando su cumpleaños.

NACIMIENTOS .-

* En la Clínica Muller ha nacido una niña del hogar del señor Anto-nio Peredo y su esposa señora Martha Fernández de Peredo.

SUCRE TENNIS CLUB,-

* El-directorio del Sucre Tennis Club ofreció una recepción a sus socios y sus familiares, celebran-do un nuevo aniversario de su fun-dación.

- ENFERMOS.* Está delicada de salud la señora Rosa E. de Rea Nogales.
- * En la Clínica Santa Isabel ma-ñana será sometido a una inter-vención Quirúrgica el Coronel Ar-mando Pinto Tellería.

- VIAJEROS,-* A Buenos Aires la señora Raquel S, de Herrera,
- De París llegará el señor Ge-rard Herrera,

DESPEDIDA

El Agregado Cultural de la Em-bajada Peruana, Dr. Carlos Za-valeta y su esposa, señera Tito de Zavaleta, ofrecieron una cena en honor y despedido del Emba-lador "Dr. Alejandro Déustus y Ladora "Dr. Alejandro Déustus y Escabra Teresa Caravedo de Déustus."

BOLIVAR S.A. DE SEGUROS GENERALES, participa el sens

Doña ANGELICA JURADO de CASIAS

Manuel Casias, esposo; María Casias Márquez, hija; Alicia, drés, Mery Ramos, Juana v. de Jurado, hermanos políticos, los brinos y demás familia ruegan a sus amistades y personas pisas se digene acompañar los restos mortales de la extinta aimenterio General el día 20 del presente a horas 16. El cortej nebre partirá de la Av. Achachicala, calle 4. Favor que será reconceido por la familia dollente.



Si sabe lo que es el buen Scotch



sabe que lo es 'BLACK & WHITE'



Cursos intensivo

de Inglēs





VENTAS PLAZA DEL PERIODISTA
SUCURSALES ORURO-COCHABAMBI
SANTA CRUZ-POTOSI-SUCRE-TARIJA

Preocupada? Se retrasan las FUNCIONES FEMENINAS?

Cuando las funciones femeninas e retrasan, usted se siente nerticas y procupada "Elimine la assa enseguida! Tome KRONOX se assa enseguida! Tome KRONOX es alladida! y binerestar que la harán entirse segura. KRONOX es el oberen procedimiento que la iencia medica ha puesto al ser-tico de la salud y la felicidad de a mujer, cuando se retrasan sus días criticos". ¡Pidalas hoy en a botra y siéntase segura, con-nett y siéntase segura, con-

KRONOX CAPSULAS

D	1	М	М	J	٧	5
	101	1	2	3	4	5
6	7	8	. 9	34	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30			



En los Salones del Círculo de la Unión ayer tuvo lugar el té ofrecido por un grupo de damas cruceñas en honor de la señarita Gloria Bandrut Landivor con motivo de su retorno a su tierra natal. La señari-ta Bandrut recibió un artistico ramo de flores durante el agosa; a

Universidad de Miami TRES NIVELES: Elemental Intermedio y Avanzado

DURACION:

4 Semanas

HASTA 24 MESES PLAZO PROXIMA SALIDA:

3 DE JULIO

INFORMESE HOY EN

LA INVERSION QUE CAPITALIZA... un Camion INTERNATIONAL 27533 LP Créditos Macdonald & Co. convenientes VENTAS PLAZA DEL PERIODISTA

Branift

Oficinas Avenida Camacho 1245 Teléfono 2-1100 o EN SU AGENCIA DE VIAJES I.A.T.A.

Escuche Noticiero Braniff por Radio Universo a he

Libros y Revistas

PAPEL CELOFAN BLANCO SACOS DE YUTE ACEITE DE OLIVA PAPEL HIGIENICO "WALDORF" PAPEL HIGIENICO "WESTMINSTER" PAPEL "KRAFT"

VENTAS POR MAYOR

Y MENOR

ADQUIERA EN

GISBERT Y CIA. S.A.

cio 1270/80 - Casilla 195 Teléfono 28484



Animales y Objetos Perdidos

PREVENCION



eno, 2 habitaciones, media trucción. Teléfono 20847.

VENDO

ote terreno, avenida Busch 296. Referencias Vicente ochoa 915.

VENDO TERRENO

Villa Victoria, excelente ubi-cación, media cuadra parada colectivos 5, precio econômi-co. Referencias: Calle Nicolás Acosta 618.

PROMOTORA COMERCIAL

"PAGADOR" Ltda. Colon 463, altos, teléfono 20773. Ofrece sus servicios al culto pueblo de La Paz. En compra-venta de terrenos y casa, anticrético y en aiquiler. Recibimos mercaderías en consignacion. Visítenos sin compromiso que le solucionaremos sus problemas en el día. Comisiones Mínimas.

VENDO

Terreno, con tres habitaciones en Vino Tinto. Referencias: Ca-lle Entre Ríos 130.

Departamentos y Habitaciones

ANTICRESIS

Doy tienda con trastienda, -Quintanilla, zona Said. Teléfo-no 20188.

EN SOPOCACHI

Alquilo en casa flamante, lindo dormitorio, con pensión para dos personas. Teléfono 28079.

TIENDA S

Céntricas doy en anticrético. Ver y tratar en la misma casa. Calle México 1485.

Maguinaria

15.000,12 les, en cue brica chamarras, guantes, etc. Referencias: Avenida Iturral-de, Calle Caballero 6.

Prestaines Dinero-Socios

MONEDAS

Sc vende colección de m bolivianas, Colón 463,

COMPRO

Todo antiguo, reloj de pared, de bolsillo, espada. Indaburo 1037, 12- 16.

VENDO MINAS

estaño y wolfram ubicadas Quime provincia Inquisivi, n total de 450 pertenencias, ulos ejecutoriales en orden acepta socio capitalista, Re-rencias; Jenaro Sanjines 452, horas 15 a 16.



TRADUCCIONES

Enseñanza de inglés a domici-lio. Referencias Electro Ser-vice, Colombia 479.

Cossoss

Cercanías Plaza Murillo, se-miterminada, entrega inmedia-ta, dos departamentos listo te-rraza, \$b. 150,000. Facilida-des. Referencias: Colôn 950,

Vorios

MAQUINAS DE ESCRIBIR

Distintas marcas carro largo, precios de regalo. Comercial Loayza Plaza Murillo 519, te-16fono 25026.

COMPRO EST AMPILLAS

Nuevas y usadas de Bolivia y extranjeras. Loayza 149, ofi-cina 7. LLANTAS

GOOD-YEAR", 7.50 X 17, -rezco flamantes. Conchitas

Which los

AUTOMOVILES

"CHEVROLET" 1956, "PEU-GEOT" 1963, "DKW" 1961, es-pecial para taxis, optimas con-diciones, vendo ocasión, Campe-ro No. 10.

DE OCASION

Vendo camión "UNIC" 10 tonela das, freno electrónico, cama-rote, perfecto estado. Referen-cias: Pinilla esquina Illimani, altos, Farmacia "LA PAZ", 40. piso, teléfono 27856.

VENDO CAMION

"FORD" 64, en perfecto estado, cap. 120 qq, motor standard Referencias: Teléfono 24227, de 13 a 14.30. Verlo Av. Chile No. 1271, garaje "CASVEL" teléfono No. 21271.

SOLUCION DE BIBLIOMANIA Nº. 102

PORCE OF HECKS

BIBLIOMANIA N. 102

DAR AS

PREMIOS
1º PREMIO \$6. 600. 3er. PREMIO \$6. 200. 4º PREMIO Sb. 100.-

r cerreo. Adhiera a eu actuel polera do tos algua por SILAC CVERCIO BARRIOS G. B. STARR OF LA YESA M. 257 LA CAE

Ismael A. Barrios C., Jorge Luis Amézaga Garrón, Roberto Peña S. y Carlos Saavedra Pérez fueron los cuatro concursantes que se beneficiaron con los premios correspondien-tes al sortos de Bibliomanía No. 102 realizado ficinas de Presencia con la asis-ario de Fe Pública y númeroso e dio cita para presenciar el de-

pfablico que se dio cita para presenciar el de-sarrollo del mismo. Los premios de \$b. 600, 300, 200 y 100 fue-ron distribuidos en la siguiente forma: Pri-mer premio de \$b. 600 Ismael Barrios C., domiciliado en la calle R. Otero de la Vega No, 237, segundo premio de \$b. 300 Jorge Luis

premio de Sb. 200 Roberto Peña S. domicilia-do en la calle Bueno No. 452 de la ciudad de La Paz y Carlos Saavedra Pêrez de la cilnica

Socorro Médico, también de la ciudad de La

Paz. Los concursantes de La Paz que se hicleron acreedores a los premios de este sorteo, deben presentarse en el curso de hoy y mañana en las oficinas de Sidec Overseas para escoger sus mercaderías por el valor de sus premios y luego retirarlas el próximo jueves a hs. 16.30 en los almacenes, de la misma firma. El concursante Amézaga Garrón de la ciudad de Potosí debe presentarse en la agencia de Presencia de aquella ciudad para retirar su respectivo premio.

rrecta enviada por como parte de la la Barria. C. quién se benefició con expanner priemio de se 600 correspondiente al sortes realizado ayer.

VENDO AUTOMOVILES

"FORD" 59, "DATSUN" 64, "RAMBLER" 61, taxi "CHE-VROLET" 61, camion "INTER NATIONAL" 58, camioneta -"JEEP" 65. Campero 25.

VENDO-PERMUTO

Auto Mercedes 1952, recibo mo tocicleta. Teléfono 20188.

VENDO COLECTIVO

"INTER" K.B. - 6. Avenida En-tre Ríos 194.

ALQUILAMOS

Automóviles, diferentes mar-cas, con o sin chofer, Campe-ro 25, teléfono 27871.

POR VIAJE VENDO

Rambler 64,taxi.Perfectas condi ciones.Verlo diario Hs. 11.30 a 12.30 acera Basilica San Francis

SE VENDE

Jeep "LAND ROVER". Para guay 80, teléfono 11214.

Teenteed

REFACCIONES

Pintura, vidrios. Teléfono 28131.

COLOCAMOS VIDRIOS

Pintamos interiores, económi cos. Teléfono 28131.

ALBAÑILERIA

Pintamos interiores, exte res. Teléfono 11612.

Articulos para el Hogar

OCASION VENDO

Mácuina tejer, flamante "STRIX FIX" doble, Colón 531.



OCASION

dos mesas de billar con l. Teléfono 29904, Sr.



AGENTES VENDEDORES

Necesitamos con experiencia, exigimos seriedad y garantía. Mercado 1078, oficina 6.

SE NECESITA

Una tejedora con experiencia en la maquina "NEW YOR-KER", doble. Sargento Tejeri-na 237, San Pedro, Sr. Rocha.

EL PESEBRE DE...

(Viene de la página 3)

(Viene de la página 3)

La misma historia de siempre que renace y se hace nifa. Cuando en el coro final, el himno a la paz, se unen todos los versos del poema, la música de Casals commueve como en el coro final de la Novena Sinfonía, a la alegría de Beethoven, o mejor como el himno a la libertad con que termina su ônera FIDELIO. Me viene a la memoria este himno, porque lo escuché una vez en Berlon recién libertado, y era tremendo of salir esas voces de la cludad arrasada que sólo tuvo la suerte de ser la rationera en que quedó atrapado el Fuhrer. Ahora, la Paz del Pesebre, "'Ipau als homes de bona vo'untat: 'Ipau' -entonada en Ginebra mientras grita Nasser en Egipó "Vamos a la guerra" y se sigue bombardeando a Viet Nam, queda vibrando como un himno universal - (ALA)

CORPORACION MINERA DE BOLIVIA

EDICTO

La Paz, Bolivia, Martes 20 de Julio

El Sub-Contralor General de la República, por el presente edicto cito, llo ma y emplaza a los deudores que se mencionan a continuación para que por s o mediante apoderado concurran a esta Contraloría General a responder denim de los juicios coactivos que se siguen a solicitud de la Corporación Miner de Bolivia:

Suillermo Chipana Villegas Lucio Calderón de la Barca Senigno Quispe 4 Quispe lugo Rojas Bueno aime Espinoza Durán Dora Saavedra de	"	4.041.26 4.196.37 2.411.28 2.074.90	5/95/67 5/96/67 5/97/67	8/190/67 8/191/67 8/189/67	27/3/67 27/2/67
Villegas Lucio Calderón de la Barca Benigno Quispe 4 Quispe lugo Rojas Bueno aime Espinoza Durán	"	4-196.37 2,411.28	5/96/67	8/191/67	
ucio Calderón de la Barca Benigno Quispe 4 Quispe lugo Rojas Bueno aime Espinoza Durán	"	4-196.37 2,411.28	5/97/67		27/2/67
Benigno Quispe 4 Quispe Iugo Rojas Bueno aime Espinoza Durán	"	2,411.28		0/100//7	
Quispe Iugo Rojas Bueno aime Espinoza Durán	"				
lugo Rojas Bueno aime Espinoza Durán		2 074 90			27/3/6
Durán		2.0/4./0	5/112/67	8/179/67	27/3/6
and the second s	,,,	1.113.65	5/116/67	8/176/67	27/3/6
Amarro	"	2.837.58	5/114/67	8/177/67	27/3/6
Ancelmo Cusicangu	i			0/170//7	27/2/0
Rodríguez	•••				27/3/6
Tirzo Zanier Torrez	. "				27/3/6
		6.344.21	5/110/67	8/181/6/	27/3/6
Hortencia Balladare	es	1.2000000000000000000000000000000000000			
Mercado	,,	1.670.94	5/101/67	8/184/67	27/3/6
María Elena R. de	600	1211202525		0/305//7	27/2/
Pando	"				27/3/6
	ín	1.008.43	5/109/67	8/182/6/	27/3/6
	,,	1 273 05	5/108/67	8/183/67	27/34
A THE RESERVE AND A STREET OF THE PARTY OF T		1,2,0.00	outs in the first transcript		199
Vargas	,,	502.39	5/99/67	8/187/67	27/3/6
Leandro Minaya			WHET DO NOT THE TOTAL TO	100	
Aruquipa Paunaldo Tarqui	"	1.379.51	5/98/67	8/188/67	27/3/6
Avendaño	"	8.713.65	5/94/67	8/192/67	27/3/6
		*6			
	Ancelmo Cusicanqu Rodríguez Irizo Zanier Torrez Lucas Paco Gutierr Hortencia Balladaro María Elena R. de Pando Octavio Bazán Tero Nicanor Calleja Salazar Francisco Martinez Vargas Leandro Minaya Aruquipa Reynaldo Tarqui	Ancelmo Cusicanqui Rodríguez '' Firzo Zanier Torrez '' Lores Paco Gutierrez '' Hortencia Balladares '' María Elena R. de Pando Octavio Bazán Terán Nicanor Calleja Salazar Francisco Martinez Vargas Leandro Minaya Aruquipa Reynaldo Tarqui Avendaño	Ancelmo Cusicanqui Rodríguez '4,141.19 Firzo Zanier Torrez '1.804.17 Lucas Paco Gutierrez 6.344.21 Hortencia Balladares Mercado '1.670.94 María Elena R. de Pando '1.263.06 Octavio Bazán Terán 1.008.43 Nicanor Calleja Salazar '1.273.05 Francisco Martinez Vargas '502.39 Leandro Minaya Aruquipa '1.379.51 Reynaldo Tarqui Avendaño '8.713.65	Anarda Ancelmo Cusicanqui Rodríguez " 4.141.19 5/115/67 Firzo Zanier Torrez " 1.804.17 5/111/67 Lucas Paco Gutierrez 6.344.21 5/110/67 Hortencia Balladares	Amarro Amarro Ancelmo Cusicanqui Rodríguez ' 4.141.19 5/115/67 8/180/67 Firzo Zanier Torrez '' 1.804.17 5/111/67 8/180/67 Lucas Paco Gutierrez '6.344.21 5/110/67 8/181/67 Hortencia Balladares Mercado '' 1.670.94 5/101/67 8/181/67 Hortencia Elena R. de Pando '' 1.263.06 5/100/67 8/185/67 Octavio Bazán Terán 1.008.43 5/109/67 8/182/67 Nicanor Calleja Salazar '' 1.273.05 5/108/67 8/183/67 Francisco Martinez Vargas '' 502.39 5/99/67 8/187/67 Leandro Minaya Aruquipa '' 1.379.51 5/98/67 8/188/67 Reynoldo Tarqui

'No se pudo dar cumplimiento a las diligencias de notificación con las noto

"de cargo que anteceden, por ignorarse el domicilio de los deudores.- Es l

"que represento para fines consiguientes.----- La Paz, 6 de Abril de 1997 "Fdo. Diligenciero. -----

"A 6 de Abril de 1967 .--------- En mérito a la representación que anteced

"y en cumplimiento al art. 141. del Procedimiento Civil, practíquese la mi "ficación mediante edictos.----

La Paz, 12 de Abril de '967.

SUB-CONTRALOR GENERAL

CORPORACION MINERA DE BOLIVI Departamento Legal La Paz - Bolivia



CIRCO SUDAMERICANO

PRESENTA

MATINEE 3,30

TANDA 7.00

Con los Tonys

JUEZ SECRETARIO GUARDIA REO ABOGADO FISCAL ABOGADO DEFENSOR

POLLITO PEREZ BOMBILLA CHANGUITO CHORICITO

NUEVAS Y VARIADAS EMOCIONES CON LOS CINCO TRAPECISTAS DE LA MUEI

LOS BAT-MAN Local: Cancha Zapata

TINTOLIO

PRE ESTRENO EN CINE CLUB "LUMINARIA"-

'EL KNACK...y cómo lograrlo''

("The Knack... and how to get it")

Por LUMINARIA

se norteamericano polifaceplomado en sicología clínica positor de música, realizatelevisión y cantante. Se
foren de su patria para
plesto del mundo" y destelevisión y cantante. Se
dicado en Inglaterra hace
adaptándose bien al medio
y asimilandolo perfectainiciada su carrera en la
idon, ha dejado el facil y
cine comercial para elegir
imás dificil del cine de
más dificil del cine
atualizata, in preciosismo artifiyacío, moda del momento

on "The Knack", ha cuarto film, Después sin color ("Un ratón), han sido los Beatles e dieron fama en Ingla-en el exterior. En "A s night" ("Qué noche la dfa") y "Help" ("Soco-Maria V. Sed anome la far") y "Heip" ("Soco-cedora al Primer Pre-estival "Cuarto Cente-estival "Cuarto Cente-estival "Cuarto Cente-estival "Cuarto Cente-estival "Cuarto Cente-estival "Cuarto Proposition of Particological Center in 1917 and 1918 a

GRAN ESTRENO!

Exclusivo

INE MIGNON JUEVES





LUIS ENRIQUE VERGARA C.

EDUARDO VALDEZ RAFAEL GARCIA TRAVESI

JOSE DIAZ MORALES

personalidad de director de cine, entrando con pleno derecho en ei número de los mejores directores del joven cine inglês anticonfor-mista.

entrando con pleno derecho en el número de los mejores directores del Joven che inglès anticonformista.

"The Knack"... y cômo logrario" es el problema de un joven profesor. Colin (Michel Crawford) que envidia a su compañero Tolen (Ray Brooks) el cual recibe en su pieza centenares de chicas de toda clase y raza, desde suecas hasta chinus. Colin, por el contrario, no tiene êxito ni con una chica fea... y a pesar de las recetas para conseguir exitos amorosos que le da confinuamente Tolen, està por resignarse: el Knack (es decir un cierto savoir faire, un tener confinnaza en si, un saber conquistar a las mujeres) no se adquiere, se recibe de la naturaleza y no se aprende. La situación parece cambiar con la llegada de un tercer joven; se trata de Tom (Donald Bonnelly), un pintor maniático; sólo puede soportar el color blanco; pasa días enteros pintando de blanco todo lo que cae bajo sus manos, paredes, objetos, etc. Anima a Colin con los más raros consejos y mientras arrastran por las calles de Londres un gran catre de hierro (en función "knack" naturalmente) encuentran a Nancy, una provinciana, que conoce las insidias de las grandes ciudades, que está buscando la Casa de la Protección de la Joven, vuelven a la casa con el catre y la muchacha. Evidenmente Tolen pasará en seguida al atque, pero las más absurdas a venturas impedirán al knack funcionar: la cândida Nancy preferirá a Colin, el joven profesor cohibido y sentimental.

Lester ha definido su película como una comedia sobre la incomo un

or joven protesor contindo y senti-mental.

Lester ha definido su pelfeula como una comedia sobre la inco-municabilidad de los jóvenes en-tre si y con los mayores, pero más claramente aparece comouna eficaz sátira del erotismo y de los complejos juveniles. Por de pron-to, "The Knack" no existiría, ni se entendería, sin tener presente el joven teatro ingiés. Se ha sa-cado esta película de una comedia de gran exito de la escritora Ann Jellicoe, uno de los seguros va-lores del teatro del absurdo ingiés desarrollado y ropresentando en los últimos años.

so último y representando en so últimos años.

En "The Knack" Lester es Feela especialista de la camedia beurdar entra en el ambiente beat on un tono de alegre poesfa, reaza una pelfoula chispeante y briante. Hera, de gags, subrayados in gusto por la misica de John arry (el autor de la columna mora de Goldinger), da vida a una rra intellgente, humoristica y hascòmica, en la que se mezal-

ESTOMAGO DEBE ATENDERSE

PARA EL

6 DE AGOSTO

Matinée, Tanda y Noche LA SOM-BRA DE UN GIGANTE, Actualida-des francesas No. 23 Platea 6,-Mezzanine 7,-

ABAROA

Matinée, Tanda y Noche COMO A-SESINAR A SU ESPOSA y DUELO EN SANDOVAL, Matinée 1,60 y 2,60 Tanda y Noche 1,60 y 2,70,

Matinée, Tanda y Noche TERCER FESTIVAL DE TON Y JERRY y SANGRE QUE PIDE SANGRE, Ma-tinée 1,60 y 2,60 Tanda y Noche 1,60 y 3,20.

SCALA

Matinée y Tanda LA BIBLIA Ma-tinée 8,10 y 9,10 Tanda 8,30 y 9.30.

LA PAZ

Matinée, Tanda y Noche BICHO RARO Matinée 4.10 Tanda y No-che 4.80.

Matinée TODO ESTA BIEN y A-VENTURAS DE ALI BABA Tanda y Noche MADAME X, Matinée 2,60 Tanda y Noche 3,20, Matinée, Tanda y Noche EL ME-JOR CANDIDATO Matinée 3.10 y 3.60 Tanda y Noche 3.80 y 4.30.

TESLA

Matinee, Tanda y Noche CABRIO-LA Matinee 3.- y/3.50 Tanda y No-che 3.50 y 4,-

Matinée, Tanda y Noche BESOS PARA MI PRESIDENTE Matinée 3.50, 3.-2,50 y 2.- Tanda y Noche 4.-, 3.50, 3.-y 2.50.

Matinée y Noche ENTREGA INME-DIATA y SOY UN PROFUGO Pla-tea 2.- Galeria 1.50. Matinée, To

ESMERALDA

Matinée, Tanda y Noche LA ERA DE ORO DE LAUREL Y HARDY y ESPIONAJE EN TANGER Mati-née 2.20 Tanda y Noche 2.70.

Matinêe, Tanda y Noche PIMIEN-TA Matinêe 3.10 y 3.20.

MONJE CAMPERO

Matinée, Tanda y Noche LA MUER-TE VIENE DE OTROS MUNDOS Matinée 3,20 y 2,60 Tanda y Noche 3,80 y 3,20.

MURILLO

Matinée EL SABOR DE LA VEN-GANZA y ESPUELAS NEGRAS -Tanda y Noche LA CARRERA DEL SIGLO Luneta 2.50 Galeria 1.50.

MEXICO

Matinée KYNDAR EL INVULNE-RABLE y DJANGO Tanda y Noche DJANGO y LINTERNAS ROJAS, prohibida para menores, Platea 3,-Galeria 2,-

AVENIDA

Matinée, Tanda y Noche 7 CONTRA ROMA Matinée 2,60 y 2,10 Tanda y Noche 3,20 y 2,20.

Matinée, Tanda y Noche KYNDAR EL INVULNERABLE Matinée 2,60 y 2,10 Tanda y Noche 3,20 y 2,20,

Matinée LA CORISTA y EL CUA-RENTIUNO Tanda y Noche EL A-MOR Y LA VIOLENCIA y LA RONDA Luneta 2,50 Galeria 1,50



EN FUNCIONES DOBLES CON

"SANGRE QUE PIDE SANGRE

MARIO MORENO

TRIANON

LA DELLA LOLA ; UN TIPO A TODO DAR.

ROXY

ROXY
Matthee y Tanda EL REGRESO
DEL AGENTE 007 y GOLIATH
CONTRA LOS BARBAROS, Noche
EL REGRESO DEL AGENTE 007
y DE LO QUE NO SE HABLA,
Matinée 2,60 Tanda y Noche 2.70

Matinée. Tanda v Noche MENTIRO-

IVES LENORMAND

IMPERIO

Los Amantes

Colec, "Circula Literaria"

SA y LOS TRES CALAVERAS. Matinée 1.- Tanda y Noche 1.50. Matinée, Tanda y Noche TORERO POR UN DIA Y ESTRANGULADO-

Teatro Monie INCREIBLEMENTE FASCINANTE ESTRENO EXCLUSIVO DEL AÑO MAÑANA: CAMPERO



SEMANA

DE LA PELICULA QUE TODOS QUIEREN VERYNADIE DEBE DEJAR DE VERLA!

La inolvidable aventura del hombre desde la creación!.... AND PARTY OF I



THE DINO DE LAURENTIIS A BIBLIA

Screenplay by CHRISTOPHER FRY Produced by DINO DE LAURENTIIS Directed by JOHN HUSTON

MUSICAL SCORE BY TOSHIRO MAYUZUMI Original Soundtrack Album on 20th Century-Fox Re-

The cast in order of appearance:

MICHAEL-PARKS as Adam, ULLA BERGRYD as Exe, RICHARD HARRIS as Cain,
JOHN HUSTON as Noah, STEPHEN BOYD as Nimrod,
GEORGE C. SCOTT as Abraham, AVA GARDNER as Sarah, PETER O'TOOLE
as The Three Angels. Zoc Sillis as Hagar, Gabriele Ferzetti as Lot,
Fleonora Rossi Drago as Lat's wife. Produced in 70MM, Color by De Luxe











ANGEL GARAS

CINE MEXICO

Mañana

ESTRENO EXCLUSIVO

MATINEE TANDA Y NOCHE





CUANDO SE VEA ESTA PELICULA TODOS EXCLAMARAN: 1908 ESTRENO TAN "PADRE" | MUY pronto: Cine Universo comicido

Extraordinaria Selección "Columbia" de "Consorcio Cinematográfico de Bolivía"



PRESENCIA

El próximo mes se organizaría prueba automovilística entre Puno y La Paz

Tres punteros invictos en el

torneo de segunda de ascenso

Estudiantes del Ayacucho, Diaantes y GUAQUI, son los tres
to sus cinco primeros compromises.
Los "ayacuchenses" han ganado
consecutivamente cinco juegos en

GUAQUI, cumpilò cinco juegos en

GUAQUI, cumpilò cinco juegos en

GUAQUI, cumpilò cinco juegos en

Tos tres tres planteles son los más
seguros candidatos de seguir asía ganar sus grupos y disputar la
rueda campeonaria. Han mostrado
regularidad, buen comportamiento
y capacidad, cualidades que otras
conformaciones no las tienen, en
absoluto.

RESULTADOS

conquistô put Ecuador,

GOLEADORES

En la filtima jornada de segunda se registraron estos resultados: Diamantes 4, Unión Universitaria O; CUAQUI 4, Indoamérica 0; Tam-billo 3, Cóndor 1; Sucre 4, Junín 1; Juvenil Sopocachi 3, Pando 1; Internacional 4, Maestranza cir-cuito 2; Vicuñas 4, Unión Talle-res 1; Primero de Mayo 7, Ger-mán Busch 3 y Central Miraflores, conquistó puntos ante ausencia de Feuador.

anzan las gestiones para concretar la realiza-de la carrera automovilística "Doble Puno" los 28-29 v 30 de Julio con los auspicios de la Pre-ra del Departamento y la organización de la Co-on Deportiva Nacional del Automóvil Club Boli-

ano.

El Prefecto del Departamento, Cnl. Roberto Pabón, eternó hace días de una gira realizada a la ciudad . Puno y en esa oportunidad aprovechó para hacer mocer el plan de la realización deuna competencia tomovilística que uniría más los lazos de amistad tre Bollivia y Perú.

El evento se realizaría enhomenaje al aniversario

de los dos países y con el fín de estrechar los víncu-los de amistad. El plan presentado al Dr. Leoncio Miranda Terrezas, Prefecto de Puno, fue immediata-mente considerado por el Gobierno Peruano, que en unos días más daría su aceptación. La carrera se pienas concretarla con la partici-pación de corredores peruanos y bolivianos en la

La carrio pación de corredores peruanos y siguiente forma;
Día 28 de Julio. Primera Etapa; La Paz-Tiquina-Copacabana-Yunguyo-Acora-Puno. El 29 se descansará y el 30 se cumplirá la etapa de vuelta con el siguiente tramo: Puno-Desaguadero-Tiahuanacu-La

LIBINUK Y RODRIGUEZ LLEGAN HOY PARA INCORPORARSE A "31"

Los dos jugadores argentinos contratados por 31 de Octubre, VIa-dimiro Libinuk y Roberto Rodríguez, llegarán hoy a nuestra ciudad, procedentes de Buenos Aires.

Ambos jugadores se incorporarán a los entrenamientos de 31 de Octubre a partir de mañana. Vladimiro Libinuk se desempeña como centro delantero y Rodríguez en la plaza de volante de apoyo. Con estas don inclusiones , los dirigentes mineros" esperan que su equipo de fútbol encuentre la solidez en sus lineas, que hasta ahora no ha tenido.

También se indicó que Hugo Yépez, ya recuperado de su lesión en hombro, se reincorpore a las prácticas y es posible que forme rte del equipo que actué este fin de semana.



Triunfe con TRIUMPH TRIUMPH

CONTRATO A MARCHE

The Strongest rescindió contrato al jugador Héctor Marchetti que el sábado en la noche recibió la comencación respectiva del la comunicación respectiva del cierción que actual de la comunicación de confirmada por el propio de nuestros reporteros. Se dijoque la entidad gualdinegra había resuelto enviar un comunicado oficial, pero hasta el cierre de esta edición nos eprodujo.

El jugador manifestó su extraficza por la esperanza de que este ingrato asunto se solucione. Por su parte, la versión de los directivos, se refiere a una presunta falta de camaradería de parte de Marchetti hacia algunos de sus compañeros. PRESENCIA pudo indagar que varios jugadores del primer equipo gualdinegro habrían solicitado la separación de Marchetti del plantel profesional, y esa fue la razón que impulsó a los dirigentes a exclufrio del equipo que enfrentó a Unión Maestranza de Viacha, el sábado. Al parecer todo tiene su origen en el "desgano!" que mostraron varios jugadores en el encuentro clásico frente a Bolfvar. De allí nacleron, al parecer, nemistades entre los jugadores. The Strongest mantiene su posición de resción de contido de contrato, pero Marchetti,



HECTOR MARCHETT o volante atignado ja ado por The Stronges scisión de contrato

Racing juega maña contra el Colo Co

Buenos Aires 19 (AFP).- En las primeras horas de esta noche viajara por vía aérea a Chile el equipo de fútbol de Racing, campe'n argentino de 1966, quien el mièrcoles se medirá contra Colc Colo, por la semifinal de la Copa

Wislterman ganó a Ba puntea torneo del Tu

Cochabamba, 19 (POR CARLOS DALENCE) - Corresponsal, Wilsterman se ubicó en el primer puesto de la tabla de posiciones del campeonato, al vencer ayer a Bata por tres a cero. El encuentro se jugó ante 7.500 personas.

En el encuentro pre-rora venció a New Play goles a uno. Los ta conseguidos por Darie de penal y Zeballos p Para New Players de tor Camacho.

Cumplida la quina pués de haber cumpl partidos los equipos, nes están así; Wilser tos; Aurora y Petrole 3; New Players 2 y

El próximo doming el clásico entre Auro termann y a primera rán Petroleros J Litor

TORNEO DE GOLF EN MALLASILLA

A.LINARES GANO

Registrando anotación de 67 gol-pes netos, Arturo Linares ganó el "Torneo Inauguración", modali-dad medal play, 18 hoyos y full handicap, celebrado en links de Ma-llasilla. Luis Palenque y Luis Per-fín, se ubicaron segundos con 68 netos. Manuel Escalante, con 69; César Carrasco, 70; Juan Melean 71; Ramiro Novillo, con 73; Fidel Plores, 74 netos y filtima Bertha de la Barra, con 75, Participaron 40 jugadores.

PROXIMO TORNEO

La próxima competencia se cum-plirá el domingo 25, Estará en disputa la Copa "Luis Novillo Er-gueta", ex-destacado deportista y padre del merituado Ramiro Novi-lló. La modalidad será contra par con full handicap, y 18 hoyos de recorrido.

Benavidez volvió a ganar certamen de tenis en Lima

LIMA, JUN 19 (AFP).-El te-nista boliviano Ramiro Bena-videz ganò el campeonato or ganizado por el Lawn Tennis de la Exposición de esta capi-tal, después de haberse adju-dicado hace unos días otro si-mito.

milar.

En la final de singles para caballeros, en efecto, Benavidez derrotó ayer al campeón peruano Alfredo Acuña por 6-2 1-6
7-5 y 6-2. El boliviano volvió a demostrar su gran capacidad tenística.

ECUADOR FINALISTA EN LOS CUARTOS DE FINAL "COPA DAVIS"

Guayaquii, 19 (AP) - Ecuador se clasificó hoy para los cuartos de final de la Copa Davis de tense cuando Francisco Guzmán venció al norteamericano Arthur Ashe por 0-6, 6-4, 6-2, 0-6, 6-3 para dar a su país una ventaja definitoria por 3-1 sobre los Estados Unidos.

La serie por la final de la zona americana se completará con el ditimo partido de sencillos entre Miguel Olvera, de Ecuador y Cliff Richzy, pero el resultado no modificará el triunfo de Ecuador, considerado por muchos como la mayor sorpresa del tenis internacional en los últimos tiempos.

El Dgo. finaliza el campeonato atlético en el Estadio Siles mar nuevos valores que propen-dan a conseguir la superación del atletismo, tan venido a me-nos en los últimos años. La jornada del domingo señala las siguientes pruebas:

El domingo 25 finalizará la disputa del torneo mixto de atletismo que organiza la Asociación Departamental. El evento se inició con mucho éxito y seguramente que en el transcurso de la semana los atletas intensificarán sus entrenamientos con el propósito de elevar su rendimiento de la fecha pasada.

El saldo que dejó la primera jornada nos deparó la satisfacción de ver gente nueva que con una dirección adecuada seguramente que se constituirán en valores de primer orden.

El propósito que anima a los dirigentes de esta ciudad es for-

SELECCIONADO DE QUITO EMPATO CON

El domingo dos de julio, será reiniciada la competencia futbolistica oficial de primera de ascenso. Está momentáneamente suspendia en virtud de que el atletismo local, ocupa el estadio Stles (EMP)

EL NAPOLI 1 A 1

No habiendose llevado a efecto la Asamblea citada para el día 8 del presente mes, la que ha sido prorrogada a petición de los pocos concurrentes a dicha asamblea, el Directorio insinfa la assistencia obligatoria del mayor número de socios a la Asamblea que se verificará el día Martes 20 del mes encurso a horas 18.30, acto que se levará a efecto improrogablemente con los socios que asistan a ella; por tratarse de asuntos de suma importancia para la institución, de acuerdo a la siguiente orden del día:

10. Reajuste del valor ée las acciones, cuotas de ingreso y mensuales.

20. Trabajos de ampliación del Salón principal.

30. Modificación de algunos Art, de los Estatutos.

Se insinúa puntual asistencia.

Los goleadores de la filima fe-cha, fueron: Johnny Landfyar Cas-tillo, de Primero de Mayo, con 4; Luis Mercado Guerra, de Busch, con 3; Waldo Machicado, de Gua-qui, con 3; René Illanes y Hugo Yollinedo, de Internacional, con 2 y Angel Flores de Tambillo, con 3.

CLUB 16 DE JULIO



S.Howson S.A. LAS OFERTAS DE HOY

Lanzamiento de la Bala; Lanza-miento del Disco, damas: 400 me-tros llanos, Salto Alto damas: 4 varones; 1,500 metros y posta 4 x 100, metros.

VEHICULOS USADOS, MAGNIFICAS CONDICIONES

Automóvil DODGE CORONET, 2 puertas, totalmente equipado para compete Motor 8 Hemi 426

Motor 8 Hemi. 426
Automóvil DODGE DART "GT" 2 puertas, Precio de ocasión. Aprovéchelo Automóvil DODGE "POLARA" 1964, 6 cilíndros. Lujoso y en buen estado. Automóvil "VALIANT" 1964. 6 Cyl. Especial para Taxi. Ganga. Automóvil PEUGEOT 1964, en perfecto funcionamiento. Regalo. Vagoneta PEUGEOT 404,1963, precio de ocasión. Automóvil Chevrolet Impala 1964. Suen esta do. Precio de ocasión. Automóvil PONTIAC-TEMPEST, automático 4 cilindros. Mod. 1962 perfecto y bien conservado. Precio regalado. y bien conservado. Precio regalado. Camioneta INTERNATIONAL 3/4 ton. Bien conservada.

Además S. HOWSON S. A. ofrece para entrega inmediata vehículos PEUGEOT y Chasises DODGE D. 300 para colectivos

VISITE NUESTRA SALA DE EXPOSICION Y UD SE LLEVA UN GRAN VEHICULO

S. HOWSON S. A. Plaza Venezuela

SIN TOS

guientes:
Sporting Cristal-Octavio Espinosa; cero a cero; Centro Iquenosa; cero a cero;
Defensor Lima-Juan Aurich; tres
a uno, Miguel Grau-Deportivo Municipal; tres a cero.

Pulmoserum

INVIERNO SIN GRIPE

INVIERNO

RECHAZA LARRAZABAL. El zaguero central de 31 de Oc-tubre, rechaza de cabeza ante la arremetida de Blacutt. Cas-tillo, Avila y Alvarez, están a la expectativa. Bolivar ratifi-có su fuerza ofensiva.

Defensor Arica superó a

Universitario por 1 a 0

Lima, Junio 19 (AFP) - Se cumpiló ayer la primera fecha del campeonato profesional de fútbol peruano de 1967, habiéndose notado pocos espectadores en los campos de juego.

Los resultados fueron los siguientes:
Sporting Cristal-Octavio Espinosa; cero a cero, Centro Iquenosa; cero a cero, Defensor Lima Juan Aurich; tres a cero.